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ESG PRESTA HOMENAGEM
AOS 50 ANOS DA TRIBUNA
A 2ª edição da Expo ESG Pi-
racicaba mostrou que a ideia
de falar sobre os temas ambi-
ental, social e governança con-
tinua sendo uma necessidade
para as cidades, empresas e
organizações. A abertura do
evento ocorreu na manhã de
ontem (1º), com a participação
de autoridades, organizadores

e convidados. A Tribuna Piraci-
cabana foi homenageada pelos
50 anos de circulação e o jor-
nalista Evaldo Vicente esteve
na abertura do evento, rece-
bendo lembrança do prefeito de
Cordeirópolis, José Adinan Or-
tolan (à esquerda), e do depu-
tado estadual Alex Madureira
(PL), à direita. A10 e A12

 Aldo Guimarães

de 1.974. Altos e baixos, tristezas e
alegrias — mais estas do que aque-
las — e o a vida navega, firme em
forte, com a graça de Deus. Abra-
ços a todos e que o jornalismo
comunitário seja ativo sempre.

MIRO — I
O jornalista Miromar Apare-

cido Rosa, o Miro, foi exonerado
do gabinete do deputado estadu-
al Helinho Zanatta (PSD), des-
cansou um pouco, e agora está
no comitê de campanha do ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB).
Como profissional de comunica-
ção, faz sua parte e os foqueiros
de plantão sempre gostam de pro-
vocar por que tanta mudança?

MIRO — II
Miromar foi chefe de gabine-

te do ex-prefeito Barjas Negri,
atuou na Prefeitura durante os 12
anos de mandato, até alguns bons
meses ao lado do ex-prefeito e hoje
vice Gabriel Ferrato. Como políti-
ca nunca foi diferente das nuvens
— o que é normal para quem co-
nhece o setor —, várias voltas fo-
ram dadas e o natural aconteceu
de estar de novo com o tucano,
desde a última convenção. Aliás,
sempre foi o “primeiro ministro”,
como a Miro se referia este Capiau.

MIRO — III
E os que gostam mesmo de

política e de campanha eleitoral
disseram, a este idoso e cansado
Capiau, que “isto estava escritos
nas estrelas”, lembrando de um
de verso de “Ouvir Estrelas”, de
Olavo Bilac: “E conversamos toda
noite, enquanto a Via-Láctea,
como pálio aberto, cintila” (...). E
assim a vida vai, porque não é fácil
“entender estrelas”. Bom final de
semana, saúde e paz para todos.

SENADO
E mais um detalhe da sema-

na: o Partido dos Trabalhadores
(PT), com toda razão, não quer o
senador Davi Alcolumbre (União-
AP) para a Presidência da Câma-
ra Alta. Ele pode criar problemas
em votações e isso estará escrito
nas estrelas. Por isso, melhor
apoiar Otto Alencar (PSD-BA),
que deve entrar na disputa.

PRESENÇA
Dos candidatos a prefeito de

Piracicaba, os dois que comparece-
ram, ontem (1o), na abertura da
ESG, foram o prefeito Luciano Al-
meida (PP), que disputa a reelei-
ção, e o deputado esadual Alex
Madureira (PL). Trata-se da se-
gunda edição do evento da área.
Mas os fofoqueiros de plantão ga-
rantiram que “foi um encontro de
direita”, que está bem dividida na
cidade. Faz parte da política.

FELIZ
O diretor de A Tribuna Pira-

cicaba, Evaldo Vicente, garantiu
que ficou feliz porque os 50 anos
de circulação foram comemora-
dos pela esquerda, há mais de 15
dias, quando o IPEDD, presidido
pelo professor Dorgival Henrique,
promoveu palestra e registrou a
data na Igreja Alternativa, espa-
ço cedido para o evento. E, on-
tem (1o), pela direita. Só comen-
tário para registrar que este veí-
culo é plural em sua essência.

PIRARAZZI
Ontem (1o), este Capiau obser-

vou dois erros de revisão: saiu tí-
tulo de artigo de Elson de Belém
como Pararazi, e o certo é Piraraz-
zi. E, na primeira página, no título
de matéria sobre Missa dos 357
anos e o correto é, como todos sa-
bem, 257 anos. É fácil entender por-
que este Capiau anda cansado e a
idade chegou. Vamos em frente.

GRATIDÃO
Esta casa de imprensa agra-

dece pelos cumprimentos, manifes-
tações de amizade e carinho com A
Tribuna Piracicabana. São 50 anos,
13.408 edições, desde 1º de agosto
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Juiz acata pedido que questiona pesquisa
eleitoral sobre a corrida municipal

O juiz eleitoral Maurício
Habice acatou pedido da
Federação Brasil da Espe-
rança, que questiona pes-

quisa eleitoral sobre a corri-
da municipal em Piracicaba.
O juiz, baseando -se na legis-
lação eleitoral, deu prazo de

dois dias para que a empresa
Colecta Instituto de Pesquisa
e Estatística Ltda apresente
relatório completo com resul-

tado da pesquisa, que foi di-
vulgada com exclusividade
pelo Jornal de Piracicaba, na
edição do último domingo.

Jogos Comunitários chegam à
fase decisiva no final de semana

A Corporação Musical União
Operária está com inscrições aber-
tas no projeto “Sou Musical”, que
visa oferecer ensino de carreira
musical para pessoas a partir dos
12 anos. De acordo com o maestro
Jonatas Dionísio, não é necessário
ter conhecimento prévio de música
ou possuir um instrumento musi-
cal. Durante as aulas, serão forne-
cidos conhecimentos teóricos e prá-
ticos, proporcionando introdução
ao mundo da música. E o melhor
de tudo: é totalmente gratuito. Essa
iniciativa faz parte das atividades
da Banda União Operária para o

Álbum de Família

COM CHICO BUARQUE
Nessa foto, aparece Chico Bu-
arque que recentemente com-
pletou 80 anos. Foi colega de
Antonio José Lazaro Aprilanti
na turma da turma de 1963 na
FAUUSP – Faculdade de Arqui-
tetura e Urbanismo da Univer-
sidade de São Paulo. Nesse

jogo de confraternização dos
Bichos, no início de 1963, ele
aparece em segundo da es-
querda para a direita embaixo;
e na mesma aposição, em pé,
Aprilanti. É o Capiau, idoso e
cansado, contando as históri-
as do povo de Piracicaba.

As competições da 39ª edição
dos Jogos Comunitários organiza-
dos pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), chegam no momento deci-
sivo no próximo final de semana,
dias 3 e 4/8, com partidas válidas
pela fase de semifinal nas competi-
ções do futsal e pela fase de quar-
tas de final no torneio de futebol
de campo. As partidas do futsal
masculino da 15ª rodada aconte-
cem no sábado (3), a partir das
13h15, em disputas das categorias
sub-12 e sub-14. Os jogos aconte-
cem no Ginásio Poliesportivo Ro-
berto Filetti, na Vila Sônia. Em qua-
dra estarão os atletas das equipes
do Bosque, Vila Nova, Cecap, Alvo-
rada, Santo Antônio, Parque Con-
ceição e Santa Rosa. Os jogos váli-
dos pelas quartas de final do tor-
neio de futebol masculino da 8ª
rodada movimentam o Campo do
Eldorado com as apresentações das
equipes do Cecap, Santo Antônio,
Vila Industrial e Novo Horizonte.

Divulgação/CCS

Vila Nova disputa a semifinal do torneio de futsal dos Jogos Comunitários

Divulgação

AMBULÂNCIAS
NO SAMU
Ao todo, Piracicaba estará
recebendo um total de cinco
ambulâncias para integrarem
a frota do Samu, e já estão
todas em Salto, sede da
montadora. Devido às elei-
ções, só serão entregues
depois do segundo turno em
outubro. No destaque, a Pro-
fessora Bebel, pré-candida-
ta a prefeita de Piracicaba,
que vem trabalhando como
“embaixadora” do presiden-
te Lula, trazendo recursos
federais para a Região. A9

União Operária tem inscrições
abertas: iniciação musical

ano de 2024, com o objetivo de
ampliar o acesso às aulas de músi-
ca para a comunidade de Piracica-
ba e promover maior concentração
nos alunos por meio da música.
Além disso, busca resgatar a tradi-
ção das bandas de praça. As ins-
crições e informações podem ser
obtidas pelo WhatsApp para o tele-
fone 99812-7045. O responsável
pelo projeto é o músico e maestro
Jonatas Dionísio, que possui for-
mação musical pelo Conservatório
Musical de Tatuí e outras qualifi-
cações no campo da música. O iní-
cio das aulas será dia 6 de agosto.

COMIDA DE RUA
A sexta edição do festival
gastronômico Comida na
Rua começa hoje (2) e se-
gue até o domingo (4) na
Praça José Bonifácio. O
evento terá a participação
de 22 restaurantes, oito cer-
vejarias, duas drinkerias,
além de atrações musicais.
Cada restaurante vai ofere-
cer um prato exclusivo cri-

ado para o evento e o me-
lhor será escolhido pelo pú-
blico. O festival é realizado
pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semdettur
(Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), e inte-
gra a programação de aniver-
sário dos 257 anos da cida-
de. A entrada é gratuita. A4

Divulgação



A2
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 2 de agosto de 2024

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Eloah Margoni

Não nos cabem
análises técni-
cas das inter-

venções, onerosas com
certeza, feitas na pe-
dreira do Bongue, após
a penúltima queda de
pedras que manteve a
av. Jaime Pereira fe-
chada durante desgastantes me-
ses. Mas temos o direito de dedu-
zir, com os novos desprendimen-
tos de rochas, que não houve com-
petência alguma para resolver o
assunto. Se nem chovendo esta-
va... Quedas em seco de grandes
pedras, sem aviso. Quem vai acre-
ditar agora em novos e custosos
placebos? O "conjunto da obra",
ou seja, asfaltamento de necessi-
dade questionável aos olhos do ci-
dadão, explosão de duto de gás e
queimaduras num trabalhador,
escavações, atropelamento, inter-
dições e buracos, feias valas, ma-
quinaria nos caminhos, cortes e
destruição de árvores (será que
as leucenas arrancadas ao pé da
pedreira já não seguraram, an-
tes, outros grandes calhaus?) re-
sultou em coisa também visual-
mente horrorosa além do mais,
a qual não acreditamos merecer!

A pedreira do Bongue, um
patrimônio geológico de Piracica-
ba, é feita de rocha friável, sedi-
mentar e não vai parar de partir e
desmoronar. Esmagar uma famí-
lia inteira ou uma só pessoa que
seja, é tragédia anunciada não se
sabe para quando nem quem. En-
tão passou da hora de ser resolvi-
do o assunto. Infelizmente, no pas-
sado, a pedreira não foi contorna-
da com segurança, e agora é ne-
cessária a construção de ponte li-

gando a av. Jaime Pe-
reira à Cruzeiro do Sul,
na Nova Piracicaba, até
porque a população do
Ondas, e de outros bair-
ros anexos, aumentou
muito nos últimos anos.

Desvios da Jaime
Pereira passam pelo po-
bre e sacrificado Jupiá,
bairro de ruas estreitas

e quase sem calçadas. Os morado-
res de lá são torturados com ba-
rulho, caminhões, poeira, perigos
sem fim. Inferno. Além do mais, a
via dá saída para vários outros
municípios. Ahiinn! mas tem a
questão do meio ambiente, que
impediu a ponte... Ora, encho fá-
cil, fácil, mais de dez laudas, a
começar pela destruição de par-
te da pedreira para loteamentos,
demonstrando que Piracicaba,
em todos os segmentos, todos!
está lamentavelmente pouco se
lixando para a questão ambi-
ental. Não liga nada mesmo; a
não sermos nós ambientalistas,
verdadeiros estoicos que somos.

E, pelas razões apresentadas
acima, esperamos comprometi-
mento sério de algum candidato
à Prefeitura Municipal em rela-
ção à mencionada obra. Um,
dois, três, vamos lá, valendo!

———
Eloah Margoni, médica

EsperamosEsperamosEsperamosEsperamosEsperamos
comprometimentocomprometimentocomprometimentocomprometimentocomprometimento
sério de algumsério de algumsério de algumsério de algumsério de algum
candidato àcandidato àcandidato àcandidato àcandidato à
PrefeituraPrefeituraPrefeituraPrefeituraPrefeitura
Municipal emMunicipal emMunicipal emMunicipal emMunicipal em
relação àrelação àrelação àrelação àrelação à
mencionada obramencionada obramencionada obramencionada obramencionada obra

Pedras do BongueNosso Rio, 257 anos entre lendas e lutas
Das lendas àsDas lendas àsDas lendas àsDas lendas àsDas lendas às
lutas e eis que alutas e eis que alutas e eis que alutas e eis que alutas e eis que a
cidade cresceu,cidade cresceu,cidade cresceu,cidade cresceu,cidade cresceu,
agigantou-se,agigantou-se,agigantou-se,agigantou-se,agigantou-se,
industrializou-se,industrializou-se,industrializou-se,industrializou-se,industrializou-se,
aperfeiçoou suasaperfeiçoou suasaperfeiçoou suasaperfeiçoou suasaperfeiçoou suas
moradias (...)moradias (...)moradias (...)moradias (...)moradias (...)

Alex Madureira

Há 257 anos,
noutro 1º de
agosto, reza a

história local, que por
aqui aportou o Capitão
Antonio Correa Barbo-
sa, com seus barcos e
seguidores, com a mis-
são de fundar um novo
povoado. Imagino barcos e batelões
que o seguiram com viveres, muni-
ção e implementos para a emprei-
tada, que deveria ter aportado nou-
tro local, mas, encantado com o
Salto do rio Piracicaba, por aqui
fez morada. Forneceu espaço para
os primeiros moradores. E o po-
voado abriu-se a lavoura do café e
da cana de açúcar às olarias, caça
e pesca, fartas naquele período.

Para servir de ligação com
uma estrada que nos levasse até o
Paraguai, prenúncios de uma vo-
cação internacionalista, do outro
lado da margem do rio Piracica-

ba, subia a rua a qual
foi chamada de Pica-
dão do Mato Grosso,
Caminho de Itu, Rua do
Porto, Rua Direita e o
nome atual, Moraes
Barros, homenagem a
um pioneiro da política
local. E no alto daquela
rua, em suas origens,
construiu sua Catedral

de Santo Antonio, hoje com seus
250 anos de religiosidade católica
em favor do povo da cidade.

Do rio daqueles dias vieram
lendas, como a narrada pelo fol-
clorista Waldemar Iglésias Fernan-
des, de que, exatamente à meia
noite, o Rio Piracicaba parava se
jogar suas águas pelo véu da noiva
e pelo salto, para enamorar-se da
Noiva da Colina, como assim tam-
bém ficou conhecida nossa cidade.

Das lendas às lutas e eis que
a cidade cresceu, agigantou-se,
industrializou-se, aperfeiçoou
suas moradias, seu comércio, in-

dústria e os saberes das suas es-
colas municipais, estaduais, uni-
versidades, ajudaram-na a pular
as barrancas do nosso rio famo-
so, com seus conhecimentos e ati-
tudes. Hoje, com empresas multi-
nacionais, a terra até então conhe-
cida pelo seu "R" arrastado, seu
falar caipira, virou poliglota e já
conversa em inglês, mandarim,
coreano, italiano, japonês, espa-
nhol para os povos para além da
nossa América, com quem comer-
cializa seus produtos e acolhe com
os seus serviços os viajantes estran-
geiros que por aqui aportam para
estudar ou fazer seus negócios.

Mas o nosso velho Rio, sem-
pre acolhedor desde o princípio dos
nossos dias, tem passado por difi-
culdades imensas. O crescimento
populacional do nosso Estado fez
com que boa parte das suas águas
fosse revertida para abastecer a re-
gião metropolitana de São Paulo. E
com essa ação, as águas que batiam
nas margens, hoje escasseiam nos
tempos de estiagem. Mas não sem o
clamor da nossa gente, esperanço-
sa por novos dias para o velho Rio.
São exemplares e gloriosos os mo-
mentos de união da sociedade em
prol de campanhas como a "Esta-
mos de luto pela morte do Rio Pira-
cicaba", nos anos de 1970, com a
inauguração da Praça do Protesto
Ecológico, cuja placa surpreenden-
temente "sumiu" do local original.

Parabéns terra "que ado-
ramos tanto".

———
Alex Madureira (PL),
deputado estadual, Co-
rregedor da Alesp

Antonio oswaldo storel

OS CAMINHOS CONSTRUÍDOS COM
PERSEVERANÇA E

CIVISMONESTES CINQUENTA ANOS,
DEIXARAM MARCOS

INDELÉVEIS   NA HISTORIA DE PIRACICABA!
UM A UM, OS DESAFIOS FORAM SENDO

VENCIDOS,
FORTALECENDO-NOS EM NOSSAS

FRAQUEZAS E
ENRIQUECENDO-NOS COM AS EXPERIÊNCIAS VIVENCIADAS!

RIQUEZA MAIOR NÃO HÁ DO QUE SENTIR-SE
PARTÍCIPE REAL NA CONSTRUÇÃO DA HISTÓRIA DE UM POVO!

O FUTURO VISLUMBRAMOS COM RENOVADA
ESPERANÇA, EM BUSCA DO TROFÉU “MISSÃO CUMPRIDA”!

JUBILEU DE OURO
A TRIBUNA & EVALDO
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O perigo oculto das apostas
"online" permitidas pelo Governo

PsiquiatrasPsiquiatrasPsiquiatrasPsiquiatrasPsiquiatras
alertam que oalertam que oalertam que oalertam que oalertam que o
comportamentocomportamentocomportamentocomportamentocomportamento
de apostas viciade apostas viciade apostas viciade apostas viciade apostas vicia
tanto quantotanto quantotanto quantotanto quantotanto quanto
substânciassubstânciassubstânciassubstânciassubstâncias
químicasquímicasquímicasquímicasquímicas

Gregório José

Arecente decisão
do governo de
 autorizar apos-

tas online, incluindo as
sedutoras e ilusórias
máquinas caça-níqueis
digitais, é a crônica de
uma tragédia anuncia-
da. O Ministério da Fa-
zenda, com sua nova portaria, lan-
ça os dados e joga o destino finan-
ceiro de milhões de brasileiros ao
acaso. Mas, vamos ser francos: o
verdadeiro cassino não está nos al-
goritmos dos jogos, e sim na tenta-
tiva desesperada de transformar
perdas em ilusões de prosperidade.

Sabemos que a propaganda é
a alma do negócio. Campanhas
publicitárias massivas inundam
nossas telas, prometendo o El Do-
rado nas apostas esportivas e nos
jogos de azar. A realidade, no en-
tanto, é um pouco mais cruel. Por
trás das luzes piscantes e dos jin-
gles cativantes, existe um poço
sem fundo que consome não ape-
nas dinheiro, mas também a es-

perança e a sanidade de
quem se arrisca a jogar.

Os jogos online re-
presentam mais de 60%
do faturamento do se-
tor de apostas. Entre-
tanto, é preciso um
olhar mais cínico para
perceber que esse "cres-
cimento" está erodindo
o tecido social e econô-

mico. Apostas não são investimen-
tos; são, na verdade, um ciclo vici-
oso onde a vitória é a exceção e a
derrota, a regra. O dinheiro que de-
veria ir para o mercado de traba-
lho, educação e saúde, agora é su-
gado por plataformas que, com um
sorriso cínico, prometem fortuna.

A ruína financeira não é uma
possibilidade, é uma certeza. Dados
mostram que a maioria dos aposta-
dores perde mais do que ganha, um
fato tão antigo quanto o próprio
conceito de jogo. A economia domés-
tica desmorona quando o orçamen-
to familiar é dilapidado em buscas
ilusórias de riquezas instantâne-
as. É a matemática implacável das
apostas: para cada felizardo que

sai na frente, há uma legião de per-
dedores que subsidia essa vitória.

E não se enganem: a regula-
mentação, com suas promessas
de transparência e justiça, não
passa de uma fachada. O gover-
no, ao proibir o formato físico e
impor regras para os jogos online,
tenta maquiar um problema pro-
fundo com uma camada fina de
moralidade. Mas a questão fun-
damental permanece intocada: o
vício em apostas é um problema
sério, que precisa ser enfrentado
com educação e políticas públi-
cas eficazes, e não com paliativos
que só arranham a superfície.

O impacto social e psicológi-
co é devastador. Psiquiatras aler-
tam que o comportamento de

apostas vicia tanto quanto subs-
tâncias químicas, alterando a per-
cepção e a vida dos jogadores. A
dependência torna-se uma prisão
invisível, onde o indivíduo troca
a estabilidade emocional e finan-
ceira por uma gratificação fugaz
e enganosa. A recuperação não é
simples; exige apoio, conscientiza-
ção e uma forte rede de suporte.

Enquanto isso, o governo se-
gue rolando os dados, ignorando
que a verdadeira aposta que deve-
ria ser feita é na educação finan-
ceira. Sem um entendimento claro
sobre como gerir recursos e evitar
armadilhas, os brasileiros continu-
arão a ser presa fácil para o brilho
enganoso dos cassinos virtuais.

Deixamos um conselho para
quem quiser quer desafiar a sorte:
se for para apostar, que seja na
própria capacidade de aprender
e crescer. Abandone as ilusões e
invista em conhecimento, pois é a
única aposta que, ao contrário das
digitais, sempre vale a pena.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Muito além do
estudo de cer-
tos conteúdos

para as provas da esco-
la, o interesse pelo co-
nhecimento científico
permite ao indivíduo
compreender o mundo
ao seu redor e ter autonomia para
se posicionar diante das mais di-
ferentes situações do dia a dia.

Por que eu tenho que estudar
física, química ou biologia? Onde
vou aplicar tantas fórmulas? De
que adianta decorar tantos no-
mes? Essas são algumas das per-
guntas que quase todo mundo
que passou pela escola já se fez.

O argumento mais usado por
professores costuma ser o utilita-
rista: 'a matéria cai na prova' ou 'o
conteúdo é cobrado no Enem'. Esse
tipo de justificativa pode até gerar
uma conformação parcial dos es-
tudantes, mas faz com que eles
passem a enxergar o aprendiza-
do de ciências como só mais um

degrau no caminho,
como um mero meio de
se chegar a outro lu-
gar. O aprendizado
deixa de ter uma razão
própria para existir.

Mas, se você gosta
de filmes, séries, quadri-
nhos e tudo que envol-
ve cultura pop e, se você
quer ser um indivíduo

autônomo, livre e resistente às ma-
nipulações mentais de um super-
vilão qualquer, então você deve
aprender ciência o quanto antes.

Normalmente, associamos
'aprender ciência' ao ato de deco-
rar muitos nomes e conceitos no-
vos. No entanto, além de conhe-
cer os conteúdos mais específicos
de cada disciplina escolar, apren-
der ciência também significa
aprender como esse conhecimen-
to, que chamamos de científico, é
obtido e o que o torna válido, o
que garante que ele é verdadeiro.

Existem muitas formas de
entender a natureza e chegar
a conclusões sobre seu funci-
onamento. Mas os métodos

Saber ciência é,Saber ciência é,Saber ciência é,Saber ciência é,Saber ciência é,
sobretudo, sersobretudo, sersobretudo, sersobretudo, sersobretudo, ser
capaz de tomarcapaz de tomarcapaz de tomarcapaz de tomarcapaz de tomar
decisõesdecisõesdecisõesdecisõesdecisões
baseadas embaseadas embaseadas embaseadas embaseadas em
evidênciasevidênciasevidênciasevidênciasevidências
científicascientíficascientíficascientíficascientíficas

Por que aprender Ciência?

desenvolvidos pela ciência
vêm se mostrando especial-
mente eficazes, basta ver o
enorme desenvolvimento cien-
tífico-tecnológico que a huma-
nidade experimentou desde a
aurora da ciência moderna.

Mesmo assim, a ciência não
é infalível, já errou muitas vezes
e está sujeita a constantes mu-
danças. Assim, aprender ciência
é também saber que o conheci-
mento evolui que aquilo que acre-
ditamos ser verdade hoje pode
mudar amanhã. E que, ao mes-
mo tempo, as descobertas já fei-
tas - e que já passaram por in-
contáveis escrutínios pelos cien-
tistas - são aceitas como bases
sólidas sobre as quais novas hi-
póteses podem ser elaboradas.

Saber ciência é também sa-
ber que o conhecimento científi-
co não avança de forma neutra,
livre de interesses externos, nem
de forma regular e constante, e
pode trazer tanto benefícios
quanto malefícios. Uma guerra
ou uma pandemia, por exemplo,
são contextos de massivos inves-
timentos em ciência e tecnologia.
Uma doença que atinge a popu-
lação de um país mais rico é alvo
de muito mais estudos do que
uma doença mais frequente em
países e populações mais pobres.

Por fim, saber ciência é, so-
bretudo, ser capaz de tomar de-
cisões baseadas em evidências ci-
entíficas, avaliar decisões políti-
cas que envolvam ciência e, com
isso, participar mais ativamente
da democracia... Como dizia Carl
Sagan... A Ciência pode funcio-
nar até como vacina contra con-
vicções, dogmas e crenças. Ciên-
cia é uma palavra latina que sig-
nifica conhecimento. … Bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

A flor de romã e o
abominável abordo

É preciso atuarÉ preciso atuarÉ preciso atuarÉ preciso atuarÉ preciso atuar
preventivamente,preventivamente,preventivamente,preventivamente,preventivamente,
ir às causas, comir às causas, comir às causas, comir às causas, comir às causas, com
educação sexualeducação sexualeducação sexualeducação sexualeducação sexual
adequada àadequada àadequada àadequada àadequada à
época em queépoca em queépoca em queépoca em queépoca em que
vivemos, comvivemos, comvivemos, comvivemos, comvivemos, com
envolvimento daenvolvimento daenvolvimento daenvolvimento daenvolvimento da
família, do poderfamília, do poderfamília, do poderfamília, do poderfamília, do poder
público e dapúblico e dapúblico e dapúblico e dapúblico e da
sociedadesociedadesociedadesociedadesociedade

Antonio Oswaldo
Storel

No meu jardim
existe uma ro-
mãzeira que

nessa época está car-
regada de flores e fru-
tos e é extasiante apre-
ciar a beleza do con-
junto dessa pequena
árvore com o verde de
suas folhas salpicado de flores de
um alaranjado forte e as bolas dos
frutos, pequenas e grandes, cujo
conjunto mais se parece com os
enfeites de uma árvore de Natal.

Num sábado de manhã, es-
tava eu com minha atenção vol-
tada para um frágil ramo da ro-
mãzeira com duas belíssimas flo-
res em sua ponta: uma já aberta e
rodeada pelos beija-flores e outra
ainda em botão. E minha imagi-
nação viajava visualizando as pe-
sadas bolas dos frutos pendura-
das naquele vulnerável raminho.
Levantei-me e fui olhar o restan-
te da árvore, e vi outros raminhos
frágeis sustentando garbosamen-
te os frutos já formados como a
me dizer: não duvide da minha
capacidade de cumprir a missão
que a natureza me concedeu.

No domingo, exatamente 24
horas após, fui olhar novamente
aquela flor e percebi que ela já ti-
nha perdido as pétalas e já tomava
o formato de fruto enquanto a que
estava em botão começava a se
abrir. E eu que imaginara aliviar
aquele raminho retirando aquelas
maravilhosas flores para oferecer
à minha amada ou colocá-la no pé
da santa. Quem é que não sente
vontade de colher uma bela flor e
oferecê-la à pessoa amada!

Mas aí, a minha consciência
levou a minha imaginação mais
longe e comecei a refletir sobre a
flor que desabrocha dentro do ven-
tre materno e a cada instante vai
se transformando em um novo ser
humano. A evolução é constante e
depois de  nove meses de gestação,
o fruto está pronto para vir à luz
desse mundo. A clareza e a convic-
ção de que cada um de nós passou
por isso e hoje estamos aqui viven-
do a nossa vida neste mundo de
Deus tomou conta de mim.

Então, comecei a me sentir in-
comodado com a idéia absurda de
colher aquela flor. Que direito te-
ria eu de interromper o maravi-
lhoso processo natural tão bem ar-
quitetado pelo Criador para satis-
fazer a um simples capricho meu?
E senti uma dor no coração ao pen-
sar que existem muitas mulheres,
já transformadas em mães pelo
milagre da concepção, que não de-
sejam que aquele fruto se desen-
volva e venha à luz. E se subme-
tem ao abominável processo de in-
terromper aquela vida. As justifi-

cativas são muitas, a
maioria delas, sustenta-
das no egoísmo huma-
no, outras em questões
de honra como no caso
de estupro, mas na ver-
dade nenhuma justifica-
tiva é suficiente para ma-
tar um ser humano ino-
cente e indefeso. O rami-
nho frágil da romãzeira
se fortalece sobremanei-

ra quando o fruto começa a pesar
mais e conforme ele  vai crescendo
mais o raminho se prepara para
sustentá-lo até que ele esteja pron-
to para ser colhido e saboreado.

Madre Tereza de Calcutá tem
uma frase prática sobre essas mu-
lheres: "Não quer essa criança?
Então deixe ela nascer e me entre-
gue que eu cuidarei dela". Algumas
pessoas defendem que as mulheres
têm direitos sobre seu corpo, mas
esses direitos envolvem também
deveres e uma vida inocente não
pode ser sacrificada. O direito à vida
está acima de todos os direitos.

A gravidez prematura e inde-
sejada, as condições de miséria, e
outras situações, levam muitas
mulheres a se submeterem à ação
de pessoas inescrupulosas, sem ne-
nhuma formação técnica e científi-
ca para realizar o ato abominável
de um aborto. E colocam em risco a
própria vida. Para preservar a vida
dessas mulheres já se pensou em
permitir legalmente a realização do
aborto para que ele fosse feito em
condições de segurança. Mas esse
tipo de solução quando se atua so-
bre as conseqüências de atitudes
impensadas como é o caso da re-
dução da maioridade penal, não
ajuda a resolver a questão. É pre-
ciso atuar preventivamente, ir às
causas, com educação sexual ade-
quada à época em que vivemos,
com envolvimento da família, do
poder público e da sociedade.

Uma simples e bela flor de
romã me ensinou uma grande li-
ção: o aborto é um ato abominável.

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, ex-ve-
reador (1997-2008), ex-
presidente da Câmara
Municipal (2001-2002)
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SME adquire novo reservatório
de água para escola municipal

O cérebro de Biden
Biden foi umBiden foi umBiden foi umBiden foi umBiden foi um
presidentepresidentepresidentepresidentepresidente
americano queamericano queamericano queamericano queamericano que
sempre transmitiusempre transmitiusempre transmitiusempre transmitiusempre transmitiu
uma imagem deuma imagem deuma imagem deuma imagem deuma imagem de
muita fragilidademuita fragilidademuita fragilidademuita fragilidademuita fragilidade

Marco Antonio
Spinelli

Para quem enten-
de um pouqui-
nho de cognição

e de saúde mental, já
deu para perceber qua-
se de cara. Nas primei-
ras frases de Joe Biden,
no debate com Donald
Trump, abrindo o processo que le-
vará à próxima eleição nos Esta-
dos Unidos, já traziam uma sen-
sação de profunda estranheza: a
fala lenta, com pouco encadeamen-
to de ideias, a dificuldade com
manter a atenção na sua fala, che-
gando a esquecer o que estava fa-
lando mais de uma vez, a face com
pouca expressão afetiva e uma
imagem parado, com a boca aber-
ta, que correu o mundo. Só faltou
babar. Os americanos já chegaram
a ter um presidente, Ronald Rea-
gan, que passou seu segundo man-
dato em progressivo estado de-
mencial, chamando o Brasil de
Bolívia quando esteve aqui e ou-
tras pérolas que seu staff conse-
guia ocultar. Hoje, Biden chama
sua vice presidente de Trump e,
em dezoito segundos, as redes
sociais já estão inundadas por ce-
nas da mancada. É uma época
cruel, em que estamos sob cons-
tante escrutínio e linchamento
virtual. E qualquer pequeno des-
lize não escapa de ninguém.

Logo começou um buchicho
que Biden deveria abandonar a

sua candidatura. Vai
ficando cada vez mais
evidente que ele será
derrotado por seu opo-
nente, Donald Trump.
Nessas últimas sema-
nas, o inferno astral dos
democratas só fez pio-
rar: Biden chamou o
presidente da Ucrânia
de Putin, o cara que in-

vadiu seu país e banha de sangue
inocente seu país. Trump sofreu
um atentado, do qual saiu de pu-
nho erguido, gritando para seus
seguidores: "Lute, lute, lute"! A
foto de Trump, ensanguentado,
com a bandeira americana tremu-
lando atrás, até eu fiquei com von-
tade de votar nele. E olha que eu
detesto esse ator de ópera bufa.

Para finalizar, Joe chamou
seu secretário de Defesa de "aque-
le homem negro". Em vez das coi-
sas melhorarem, só fazem piorar.

Muita gente já deve ter per-
cebido que, em situações de can-
saço ou estresse, somos mais pro-
pensos a ter esses apagões, esque-
cendo nomes, trocando nomes e
cometendo mais atos falhos do
que em dias mais espertos. Muita
gente se apavora e imagina que
isso é um sinal de Doença de
Alzheimer. Normalmente, não é.
Mas, em alguns casos, pode ser.
Sobretudo quando acompanhado
por outros sinais e sintomas.

Biden foi um presidente ame-
ricano que sempre transmitiu uma
imagem de muita fragilidade. Foi,

dos últimos presidentes, o que
menos concedeu entrevistas e se
expôs a escrutínios públicos. Essa
proteção da parte de sua equipe
está custando caro agora.

Antes de ter um quadro de-
mencial, como o Alzheimer, exis-
tem vários sintomas iniciais que,
agrupados, são chamados de
Transtorno Cognitivo Leve. Al-
guns dos seus sintomas estão sen-
do notados abundantemente em
Joe Biden: perda de Fluidez Cog-
nitiva, com o pensamento acha-
tado e com poucas associações, a
dificuldade para concluir racio-
cínios, a perda do fio da meada
e, claro, as falhas de memória e
as dificuldades de geração de
nome. O coro pedindo sua resig-
nação vai ficando cada vez mais
ensurdecedor. E o Partido adver-
sário, Republicano, começou a
bater na vice, cotada para substi-
tuir Joe, Kamala Harris. Parece
que o velho Joe está a caminho
de ser carta fora do baralho.

Os assessores continuam
procurando desculpas: proble-
mas de sono, gripe forte, Covid,
cansaço. Tentam demonstrar
que Joe Biden não tem uma con-
dição, mas uma alteração passa-

geira, aguda. Não sou o médico
do presidente americano, para
esclarecimento da sua condição
se faz necessário um longo pro-
cesso diagnóstico. Donald Trump,
que é apenas três anos mais novo,
já entregou seus resultados.

A única saída para a cam-
panha de Biden é submeter o
candidato a essa bateria de
exames e dividir os resultados
com a sociedade. O fato de isso
não ser aventado por ninguém
reforça a impressão que Joe Bi-
den pode estar ocultando um
estado inicial de uma Demên-
cia. A tentativa de ocultar o seu
atual estado clínico deixa a sua
situação rapidamente caminhan-
do para um beco sem saída.

Vivemos num tempo de fim
de nossa privacidade, tudo fica
exposto rapidamente, sobretudo
em pessoas públicas. Esconder a
sua fragilidade, ou fingir-se
muito forte, costuma deixar-nos
fracos e inseguros. Para ser for-
te, é muito importante lidar e
expor a sua própria fragilidade.
Essa é a verdadeira força. A aber-
tura para a verdade, mesmo que
a verdade doa. E costuma doer.

———
Marco Antonio Spinelli
é médico, com mestra-
do em psiquiatria pela
USP, psicoterapeuta de
orientação junguiana e
autor do livro "Stress o
coelho de Alice tem
sempre muita pressa"

Para celebrar os 257 anos
de Piracicaba neste 1º de agos-
to, a Prefeitura de Piracicaba re-
alizou uma solenidade com apre-
sentações musicais, infantil e de
lembrança da história da cida-
de. O ato aconteceu na rampa de
acesso do Centro Cívico e contou
com a presença do público e de
autoridades do município.

A celebração teve início com
o hasteamento das bandeiras do
Brasil, do Estado de São Paulo e
de Piracicaba, para canto do Hino
Nacional. Depois, subiram ao pal-
co o prefeito Luciano Almeida; o
Juiz de Direito e diretor do Fó-
rum, Marcos Douglas Veloso; a
comandante do 10º Batalhão da
Polícia Militar, tenente-coronel
Silvia Mantoani; o vereador
Gustavo Pompeo, representando
a Câmara Municipal; e a depu-
tada estadual Professora Bebel.

“É uma grata satisfação
para a PM poder participar des-
se momento, sabendo que con-
tribuímos para a história dessa
cidade, considerando que tive-
mos grandes avanços na segu-
rança nos últimos 10 anos, tor-
nando nossa cidade mais segura
e com mais qualidade de vida”,
destacou a tenente-coronel.

“Quero parabenizar a cidade
pelos seus 257 anos, dos quais 20
eu participo. Fico feliz que a cidade
continua crescendo, com suas be-
lezas e com esse povo maravilhoso,
porque Piracicaba é de todos aque-
les que nasceram ou aqueles que,
como eu, são piracicabanos de co-
ração. A melhor cidade que já mo-
rei, em todos os sentidos, é aqui”,
declarou o diretor do Fórum.

‘25‘25‘25‘25‘257 7 7 7 7 ANOSANOSANOSANOSANOS’’’’’

Ato marca comemoração
do aniversário da cidade
Evento contou com apresentações infantil, musicais
e histórica na rampa de acesso do Centro Cívico

Banda da Guarda Civil Municipal de Piracicaba fez uma apresentação musical

Divulgação

Após as declarações das au-
toridades, alunos do Jardim 2
(integral) da Escola Municipal
Alceu Marozzi Righetto, acompa-
nhados das professoras Larissa
Barbosa da Silva, Angélica Dias
dos Santos e Noeli da Silva Siquei-
ra, do intérprete de libras Gláu-
cio José de Camargo Júnior e da
diretora Priscilla Rodrigues do
Valle Degaspari, fizeram uma apre-
sentação musical em Libras da
música Normal é Ser Diferente.

Os pequenos Dominic Mi-
guel e Paola de Faria, que parti-
ciparam da apresentação, fala-
ram sobre o que mais gostam na
cidade. “Eu adoro Piracicaba”,
disse Paola. “Também gosto mui-
to daqui, principalmente do Zoo-
lógico”, acrescentou Dominic.

Ainda como parte do evento,
a banda da Guarda Civil Munici-
pal de Piracicaba fez uma apresen-
tação musical, seguida da histori-
adora e professora Marilda Soares,
que contou a história de fundação
da cidade, e o ato ecumênico ocor-
reu com a presença de mãe Luana
Cândida, representando as religi-
ões de matriz africana, e do padre
Claudemir da Silva, vigário-geral
da Diocese de Piracicaba, represen-
tando a Igreja Católica e seu bispo.

“Cumprimento a todas as pes-
soas que vivem em Piracicaba e que
têm a oportunidade de desfrutar
da sua beleza e de seus patrimôni-
os natural, histórico, cultural, ar-
quitetônico e, sobretudo, humano
e econômico”, disse a historiadora.

E para finalizar o ato cívi-

co, a cantora Aninha Barros fez
uma apresentação do Hino de
Piracicaba e da música Rio de
Lágrimas. Participaram tam-
bém da solenidade secretários
municipais, vereadores e demais
autoridades do município.

MAIS FESTAS – As come-
morações dos 257 anos de Piraci-
caba seguirão durante todo o mês
de agosto. A Prefeitura, por meio
da Semac, preparou uma extensa
e diversificada agenda, com even-
tos que vão de exibição de filme,
shows e peças teatrais, até a inau-
guração do 69ª Salão de Belas Ar-
tes e a abertura do 51º Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba.

A programação completa
pode ser acessada no link https://
bit.ly/piracicaba-257-anos.

A Escola Municipal Profes-
sor Antonio Domingos de Ca-
margo, localizada no bairro Água
Branca, recebeu hoje, 01/08, um
novo reservatório de água com
capacidade para 32 mil litros, que
pode abastecer a unidade por até
três dias em caso de eventual fal-
ta de água. Durante a instala-
ção do novo reservatório, que
inclui a interligação hidráulica
ao prédio da escola, as aulas es-
tão sendo realizadas de maneira
remota. A previsão é que o servi-
ço seja concluído até sábado.

Com um investimento de
R$ 76.400,00 e adquirido pela
Secretaria Municipal de Educa-
ção (SME), o novo reservatório
é feito de fibra de vidro e é equi-

Equipamento foi içado e instalado na base
de apoio utilizando um caminhão munck

Divulgação

pado com escadas de seguran-
ça, que garantem maior segu-
rança e eficiência no abasteci-
mento da unidade escolar, que
atende 378 crianças na educação
infantil (berçário ao jardim II).

A aquisição do equipamento
foi realizada por meio do processo
de licitação pregão eletrônico nº
635/23. O equipamento anterior,
que foi instalado quando a escola
foi inaugurada, há 12 anos, esta-
va danificado devido a um pro-
blema ocorrido na instalação, que
causou uma fadiga prematura no
material. Para garantir a manu-
tenção e a qualidade do abasteci-
mento, os serviços de limpeza e de-
sinfecção do reservatório serão
realizados a cada seis meses.

PPPPPUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃO

Livro sobre Elias dos Bonecos
será lançado na Casa do Povoador

No mês em que Piracicaba
comemora 257 anos, a Casa do
Povoador, equipamento da Pre-
feitura mantido pela Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), recebe neste sábado (3),
às 15h, o lançamento do livro
Elias dos Bonecos: O Protetor
do Rio Sagrado, escrito pelo
professor e produtor cultural
piracicabano Nordahl Christian
Neptune. A entrada é gratuita.

O livro é uma homenagem ao
piracicabano ribeirinho, antigo
morador da Rua do Porto, Elias
Rocha, nascido no dia 3 de agos-
to de 1931 e que faleceu no dia 1º
de abril de 2008. Ele ficou conhe-
cido na cidade por confeccionar
bonecos a partir de material reci-
clado que ele coletava nas mar-
gens do rio Piracicaba, onde tam-
bém expunha seus bonecos.

“Esse personagem ambien-
talista e artista popular foi e fi-
cou conhecido no Brasil e no ex-
terior por encantar a população
da cidade e os turistas nas déca-
das de 80, 90 e início do ano
2000, com sua arte peculiar de
confeccionar bonecos a partir de
sucata e fincá-los nas margens do
rio. Observados de longe pareci-
am pescadores”, conte Neptune.

O livro tenta trazer para
uma linguagem mais acessível e
menos acadêmica a história de
vida de Elias Rocha e conta com
dezenas de depoimentos de con-
terrâneos e turistas sobre sua
obra, além de fotografias. A capa,
com desenho em nanquim, a
partir de quadro da artista plás-
tica Maria Cecília Neves, além do
projeto gráfico e diagramação,
são assinados pelo design e ar-
tista gráfico Fábio Rontani. No
local, no dia de abertura, estarão

Divulgação

Livro é do escrito pelo professor
e produtor cultural piracicabano
Nordahl Christian Neptune

em exposição quadros de alguns
artistas piracicabanos que retra-
taram os bonecos em suas obras.

No final dos anos 1990, intri-
gado com esse personagem de quem
se tornou amigo e acompanhou sua
rotina por dois anos, tirando fo-
tos, gravando entrevistas, vídeos,
Nordahl ainda produziu um ví-
deo experimental biográfico Os
Bonecos do Elias dos Bonecos, so-
bre a vida e obra de Elias Rocha.

SERVIÇO
Lançamento do livro Elias
dos Bonecos: o Protetor do
Rio Sagrado, de Nordahl
Christian Neptune. Sábado
(3), às 15h, na Casa do Po-
voador. Avenida Beira Rio,
sem número. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.
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Hidrovia registra o crescimento de 5,8% na quantidade de carga
Balanço semestral realizado

pela Secretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística (Se-
mil), por meio do Departamento
Hidroviário (DH), aponta um
aumento na quantidade de car-
ga transportada na Hidrovia Tie-
tê-Paraná no primeiro semestre
deste ano. Ao todo, foram movi-
mentadas aproximadamente 974
mil toneladas de carga, 5,8% mais
que no mesmo período de 2023.

Entre os principais produtos
transportados estão soja, farelo
de soja, milho e cana-de-açúcar.
No primeiro semestre deste ano,
as cargas foram predominante-
mente soja, com 786.927 tonela-
das (81%), e cana-de-açúcar,
com 186.327 toneladas (19%).
Esses dados referem-se ao tre-
cho paulista da Hidrovia Tietê-
Paraná, administrado pelo DH.

Cerca de um terço (800 km)

dos 2,4 mil km de extensão da
hidrovia passam por São Paulo.
Os demais 1,6 mil km dividem-
se entre Paraná, Mato Grosso
do Sul, Goiás e Minas Gerais.

“A Hidrovia Tietê-Paraná é
o principal sistema de transpor-
te hidroviário de carga do nosso
estado e um importante corre-
dor de exportação multimodal
do país. Por consumir menos
combustível e emitir menos po-

luentes por volume de carga
transportada, é considerada um
meio logístico mais econômico e
sustentável, quando compara-
mos ao transporte rodoviário”,
explica a secretária de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logística,
Natália Resende. “Vale destacar
que a hidrovia é um eixo impor-
tante de escoamento de cargas
da região Centro-Oeste, que têm
como destino o Porto de Santos”.
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Teatro Dr. Losso Netto recebe
‘Que Fim Levou Carlotinha?’
Espetáculo, que será apresentado na Sala 2, provoca
reflexões sobre o amor, a solidão e o mal de Alzheimer

A Sala 2 do Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto recebe neste
sábado (3), às 18h, a comédia te-
atral Que Fim Levou Carlotinha?,
peça escrita por José Cetra Filho
e Arnaldo D’Ávila viabiliza com
recursos da Lei Paulo Gustavo,
por meio da Secretaria de Cultu-
ra, Economia e Indústria Criativas
do Estado de São Paulo. Antes, às
13h30, no mesmo local, acontece
oficina com a diretora Cida Al-
meida e às, 17h, palestra sobre
teatro com José Cetra Filho. To-
das as atividades são gratuitas.

A peça conta com três persona-
gens, todos eles interpretados por
Arnaldo D’Ávila. O espetáculo é
uma divertida comédia que provoca
reflexões sobre o amor, a solidão e o
mal de Alzheimer. As personagens
trazem questionamentos e um sus-
pense proposital que instiga o públi-
co, através de situações absurdas.

Em cena, uma senhora, su-
postamente sequestrada, aguar-
da o homem que a raptou voltar
do mercado com amêndoas, para

Em cena, uma senhora, supostamente sequestrada,
aguarda o homem que a raptou voltar do mercado
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que ela lhe prepare um bolo, já é
tarde da noite, não tem mais me-
trô e ela está assustada. Enquan-
to isso, conversa com um gato de
porcelana. O texto flerta com a
comédia e o teatro do absurdo.

“Que fim levou Carlotinha? é
uma comédia que não foi feita para
gargalhar, mas para sorrir, diver-
tir e refletir” afirma Cida Almeida.
“O espetáculo caminha entre o ab-
surdo e a árdua, porém bela, tare-
fa de se revelar a interpretação do
artista fabulador, que se impõe ao
trazer o seu olhar sobre as peque-
nas personagens da vida cotidia-
na: sombras que passeiam anoni-
mamente em uma noite qualquer
de uma metrópole”, completa.

Arnaldo D’Ávila, que também
assina o desenho de luz da peça, é
um artista multifacetado, ator, dra-
maturgo, diretor, cenógrafo, ilumi-
nador e produtor, natural de Ja-
guarão, no Rio Grande do Sul, onde
iniciou sua carreira em 1992. Está
radicado em São Paulo desde 1996.
Seus últimos trabalhos como ator

foram nas peças: Lili Carabina,
de Aguinaldo Silva, onde contra-
cenava com Viviane Araújo
(2017); Luz del Fuego, de Julio
Kadetti, estrelada por Rita Cadillac
(2018); Fred & Jack, de Alberto
Santoz (2019), e Integridade Ga-
rantida, de Alberto Santoz (2021).

SERVIÇO
Comédia teatral Que Fim
Levou Carlotinha?. Sábado
(3), às 17h, na Sala 2 do Te-
atro Municipal Dr. Losso Net-
to. Rua Gomes Carneiro,
1212. Entrada gratuita. In-
formações: 3434-2168.
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Grupo apresenta repertório de choro e MPB; show é no domingo
(4), na área externa do Armazém 14A, no Engenho Central
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Nova Pinacoteca recebe
show do Choro de Saia

Com a proposta de levar ao
público a beleza e complexidade
do choro, um gênero musical que
está na alma do povo brasileiro,
o grupo piracicabano Choro de
Saia é a atração deste domingo,
dia 4, às 15h, na área externa da
Nova Pinacoteca Municipal Miguel
Dutra, no Armazém 14A, no En-
genho Central (acesso pela passa-
rela Pênsil). A entrada é gratuita.

Além de choros, o grupo for-
mado por Tô Mendes (cavaquinho
e voz), Sandra Regina Marques (vi-
olão de 7 cordas e voz), Celinha
Marchini (pandeiro e voz) e Rafae-
la Mafaldo (clarinete e saxofone),
com a participação especial do ar-
ranjador e violonista Alexandre
Wuensche (violão de 6 cordas),
também apresenta peças de com-
positores renomados da MPB.

O Choro de Saia existe desde
2000. A primeira apresentação
aconteceu em março daquele ano,
no Sesc Piracicaba. Entre alguns
feitos, já dividiu o palco com o MPB-
4 em 2009 e com Rolando Boldrin
no programa Senhor Brasil, na TV
Cultura, em 2011. Em setembro de
2012, foi convidado a tocar no pré-
lançamento da 30ª Bienal de Arte
Contemporânea de São Paulo.

SERVIÇO
Show com o grupo Choro de
Saia. Domingo, 4/08, às 15h,
na área externa da Nova Pi-
nacoteca Municipal Miguel
Dutra, no Armazém 14A, do
Parque do Engenho Central.
Acesso pela passarela Pên-
sil (avenida Beira Rio, sem
número). Entrada gratuita. In-
formações: 3412-3770
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Ação pede mudanças
na Lei Maria da Penha

No dia 7 de agosto, a Lei Ma-
ria da Penha (Lei Federal 11.340/
2006) completa 18 anos de vigên-
cia, um marco importante na luta
contra a violência doméstica e fa-
miliar contra a mulher no Brasil.
Em celebração ao aniversário da lei
e durante o Agosto Lilás, mês de-
dicado à conscientização pelo fim
da violência contra a mulher, um
abaixo-assinado na plataforma
Change.org está prestes a atingir 1
milhão de assinaturas. A campa-
nha, acessível pelo link https://
www.change.org/AtualizaLeiMari-
aPenha, visa atualizar a legislação
e, ao alcançar a meta, será enviada
ao Congresso Nacional como um
Projeto de Lei de Iniciativa Popular.

A idealizadora do abaixo-as-
sinado, Barbara Penna, é uma ati-
vista que sobreviveu a uma tenta-
tiva de feminicídio em 2013, per-
petrada por seu ex-namorado.
Desde então, Barbara tem se de-
dicado à causa de prevenção e
combate à violência contra a mu-
lher. A campanha que ela lidera
propõe várias atualizações à Lei
Maria da Penha, incluindo: - Re-
tirada do endereço da vítima do
boletim de ocorrência policial:**
Medida para proteger a privaci-

dade e segurança das vítimas; -
Exigência de um profissional de
psicologia em cada delegacia da
mulher: Para fornecer atendimen-
to imediato às vítimas e ajudar na
averiguação de possíveis falsas de-
núncias; Obrigatoriedade da cons-
trução de uma Casa da Mulher
Brasileira em cada Estado:** Es-
ses centros ofereceriam apoio in-
tegral às vítimas de violência; Uso
de Tornozeleira Eletrônica para o
acusado: Implementada como
medida cautelar simultaneamen-
te à medida protetiva, conforme
disposto no art. 319 IX do Código
de Processo Penal; e criação de um
aplicativo de âmbito nacional: para
permitir o cadastro das vítimas e fa-
cilitar o acompanhamento dos casos
por órgãos públicos, garantindo
um atendimento mais eficiente e
centralizado após a denúncia.

Barbara Penna, através de sua
experiência pessoal e ativismo, bus-
ca fortalecer a proteção às mulheres
e assegurar que a Lei Maria da Pe-
nha continue evoluindo para aten-
der às necessidades da sociedade
contemporânea. Mais informações
sobre a trajetória de Barbara podem
ser encontradas em seu site [https:/
/barbarapenna.46graus.com/].
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Evento acontece neste final de semana
A sexta edição do festival gas-

tronômico Comida na Rua come-
ça hoje (2) e segue até o domingo
(4), na Praça José Bonifácio. O
evento terá a participação de 22
restaurantes, oito cervejarias,
duas drinkerias, além de atrações
musicais. Cada restaurante vai
oferecer um prato exclusivo cria-
do para o evento e o melhor será
escolhido pelo público. O festival é
realizado pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semdettur (Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), e integra a programação
de aniversário dos 257 anos da
cidade. A entrada é gratuita.

O objetivo do festival é demo-
cratizar e difundir o melhor da
gastronomia da cidade, oferecen-
do mais de 70 pratos com preços
acessíveis, cervejas e drinks, além
de ser uma opção de lazer no fim
de semana. A expectativa é que o
festival receba cerca de 15 mil pes-
soas durante o fim de semana.

Os restaurantes participantes
do evento são: Avví, Borelli Gela-
to, Casa Videira, Catedral, Dona-
loka, Estação Centenário, Kibe do
Hassib, La Ninha Doces, La Ni-
nha Parrila, Maeh, Meat Steak
House, Poraquê Culinária Amazô-

nica, Quinta do Olivardo, Salvier-
ta Rotisserie, Small Smash Bur-
guer, Smoker Barbecue, Stab Sor-
vete, Sucre La Vie, The Pizza Map,
Umami Culinária Asiática, Vani-
lla Eat Energize e Zuleika´s Do-
ces. Os pratos terão um preço mí-
nimo de R$ 20 e máximo de R$ 45.

Há opções gastronômicas
para todos os gostos, entre elas
gyozas tradicionais de pernil,
tonktasu ramen, verrine de bolo de
pamonha Romeo y Julieta, risoto
malbec, crispy pork, pudim das
galáxias, lanche de pernil, paella
fazendeira, risoto de costelinha
BBQ com goiabada, cubos de mig-
non com molho de gorgonzola,
choux de Pistache, talharim ao
pomodoro com manjericão, unha
de carangueijo com geleia de cu-
puaçu apimentada, torresmo de
rolo, brisket com fritas e blend de
queijo, salsicha portuguesa no pa-
lito, wrap com ovos de codorna,
sticks de tapioca com geléia de
frutas vermelhas, entre outros.

As cervejarias confirmadas
são a Tutta Birra, Cevada Pura,
Dama Bier, Em Nome do Malte,
Green Fish, Komtainer Beer, Nhô
Quim Cervejaria e Vibeer, oferecen-
do diversos tipos de cervejas arte-
sanais, além das drinkerias Nino

Bartender e Vitzm, com bebidas a
preços entre R$ 12 e R$ 25.

EXCLUSIVOS DO FES-
TIVAL - Cada restaurante que
participa do festival criou uma re-
ceita exclusiva para essa edição e
será escolhido o melhor por voto
popular. A votação será feita pelo
Instagram oficial da festa:
@comidanarua.piracicaba . A foto
oficial do prato que receber o
maior número de curtidas será
escolhida como a melhor criação
gastronômica. O resultado será
divulgado no encerramento do
evento, no domingo, 04/08.

Os pratos participantes são:
Baozi Umami - Carne Bovina com
Shitake (Umami); Creme Brûlèe
(Sucré La Vie); Chorizo com pamo-
nha tostada (Casa Videira); Billy
Jack Burguer (Small Smash Bur-
guer); Medaglione Rancho (Maeh);
Talharim ao Grana Padano (Avví);
Picanha grelhada com Aligot de
Mandioca (Estação Centenário);
Choux Cream de Banana com Nu-
tella (Zuleika Doces); Nhoque de
Cabotia ao creme de carne seca (Sal-
vierta Rotisserie); Kibe reacheado
com Carne seca e Catupiry (Kibe
do Hassib); Pirarucu tapajonico
(Poraquê); Delícias de Piracicaba -
Mil Folhas de Milho Verde com li-

cor de cachaça e merengue italiano
(La Ninha Doces); Fusão Argento
Piracicabana - Bife Ancho com cone
recheado com creme de milho (La
Ninha Parrila; Sanduíche Pulled
Pork (Smoker Barbecue); Panceta
de rolo (Meat Steak House); Porco
Melado (The Pizza Map); Bolinho
de bacalhau recheado com queijo
(Quinta do Olivardo); Zolpiden -
Blend bovino, queijo coalho selado
e geleia de tomate picante (Dona-
loka); e Happy Wrap (Vanilla). As
tendas e mesas para o público se-
rão montadas no entorno do core-
to da Praça José Bonifácio. O even-
to, realizado pela Prefeitura de Pi-
racicaba, tem o apoio do Guia Pira-
cicaba e do Engenho da Notícia.

ATRAÇÕES – No palco, o
festival vai receber as bandas
Playmo Hits, Hangar 80, Geni-
nho Morato, Sandra Rodrigues,
Grupo Versão, Bruna Moreira, Du
Quadros e Bagaço da Laranja.

SERVIÇO
O 6º Festival Gastronômico
Comida na Rua acontece
hoje (2), sábado (3) e do-
mingo (4). Na sexta, o ho-
rário é das 18h às 23h; no
sábado das 11h às 23h, e
no domingo das 11h às
21h. A entrada é gratuita.
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“Budão Abzalão” é homenagedo pelo mandato coletivo do PV
Na noite do último dia 30,

José Maria Arruda de Oliveira
(“Budão Abzalão) recebeu home-
nagem proposta pela vereadora
Silvia Morales  (PV), do Mandato
Coletivo “A Cidade é Sua!”, e apro-
vada pela Câmara Municipal. Na
ocasião, estavam presentes ami-
gos, parentes, alunos, pais de alu-
nos e ex-alunos do Budão.  A ho-
menagem foi indicada por Bene-

dito Sérgio de Jesus Gomes e sua
nora Ariane Popin Ganzerli Go-
mes, que há tempos acompanham
o trabalho do Budão no futsal de
crianças e jovens, tendo em vista
que o neto do Sr. Benedito treina
com ele e também seu filho trei-
nou com ele algum tempo atrás.
Na justificativa do currículo é tra-
zido que “Budão adotou o proce-
dimento ‘Chegou, treinou! Nin-

guém fica de fora’, o que demons-
tra a grandeza do projeto, que
completou 46 anos de atividades.”

Silvia, antes de ler o currícu-
lo do Budão e entregar a placa de
homenagem, disse que alguns
amigos dela já passaram por esse
projeto, a exemplo do ex-cunha-
do Flavio Tiveron, que depois jo-
gou inclusive como profissional
em times “grandes”. E que essa

homenagem é uma maneira de
reconhecer a dedicação deste ci-
dadão prestante, por sua genero-
sidade e pelo seu trabalho na área
do esporte. Ao receber a homena-
gem, Budão agradeceu e acrescen-
tou que ele não é o único respon-
sável pelo sucesso do projeto, es-
tendendo esta homenagem a to-
dos os alunos e pais de alunos, que
acreditaram no trabalho dele.

“Budão adotou o procedimento ‘Chegou, treinou! Ninguém fica de fora’”

Assessoria Parlamentar
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Aquisição de energia pelo mercado
livre gera economia de R$ 8,6 milhões
Modalidade permite que os consumidores negociem as condições de compra de energia
elétrica com as geradoras ou comercializadoras, permitindo uma redução de 40% do custo

O novo contrato de aquisição
de energia elétrica pelo Ambiente
de Contratação Livre (ACL), imple-
mentado pelo Serviço Municipal de
Água e Esgoto (Semae), gerou uma
economia de R$ 8,6 milhões no
primeiro semestre deste ano. A
modalidade permite que os consu-
midores negociem as condições de
compra de energia elétrica com as
geradoras ou comercializadoras, e
não somente tenha esse forneci-
mento pelas concessionárias de
energia, permitindo uma redução
de 40% do custo em relação à ener-
gia adquirida antes do contrato.

O contrato de aquisição pelo
mercado livre de energia abrange
as 17 Unidades Consumidoras do
Semae, sendo a Estação de Trata-
mento de Água (ETA) Capim Fino
e as Estações Elevatórias de Água
Tratada (EEAT), como a XV de

Novembro, Dois Córregos e Boa
Esperança. Elas foram sendo mi-
gradas por etapas desde janeiro,
mês de início do contrato, e repre-
sentam 97% do total de gastos com
energia elétrica da autarquia. So-
mente o sistema de distribuição
dessa energia e manutenção da
rede continuam sendo de respon-
sabilidade da concessionária CPFL.

De janeiro a junho deste ano,
a economia total em 16 Unida-
des Consumidoras foi de R$
8.632.375,00. A última migrada
para o novo sistema de energia
foi a EEAT Dois Córregos, que
teve a migração concluída no dia
1º de julho. Considerando o pri-
meiro semestre, somente entre
os meses de março e junho, a
média mensal de economia de
energia chega a R$ 1,7 milhão.

A previsão é que, até o fim

do ano, a autarquia economize
R$ 16 milhões em energia elétri-
ca, e em cinco anos, essa econo-
mia chegue a mais de R$ 79 mi-
lhões. Esse valor economizado é
disponibilizado para melhorias e
ampliações no sistema de abaste-
cimento, atendendo a demanda
de consumo de água da cidade.

NOVA MODALIDADE –
Desde 2022, foram realizados estu-
dos técnicos para avaliar se seria
viável aderir ao mercado livre de
energia. O levantamento interno re-
alizado pela Divisão de Manutenção
e Instalação Eletromecânica apontou
que a energia elétrica consumida pelo
Semae representou um montante de
R$ 43,2 milhões em 2022, custo que
se elevou para R$ 45,3 milhões em
2023. Com a nova modalidade,
esse custo deve baixar para cerca
de R$ 28 milhões em 2024. Valor economizado em energia elétrica pode ser usado para investimentos na estrutura da autarquia
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Projeto do Sesc destaca
o aleitamento materno
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Economia com o uso do sistema em um ano chega a R$ 6 milhões

O Sesc São Paulo realiza o
projeto “Do Peito ao Prato”, em
Piracicaba, com atividades pro-
gramadas para os dias 2 e 3 de
agosto. A iniciativa coincide com
a Semana Mundial do Aleitamen-
to Materno e tem como objetivo
abordar a importância da alimen-
tação adequada nos primeiros
anos de vida. O projeto enfatiza a
relevância do aleitamento mater-
no e da introdução alimentar para
crianças de zero a dois anos, res-
saltando o impacto dessas práti-
cas na saúde ao longo da vida.

Em sua sexta edição, “Do Pei-
to ao Prato” propõe uma reflexão
sobre a alimentação na primeira
infância, indo além da questão nu-
tricional. A programação aborda as
dimensões sociais, econômicas, cul-
turais, ambientais e políticas rela-
cionadas ao tema. O projeto consi-
dera a diversidade de experiências
de amamentação e introdução ali-
mentar em um país com múltiplos
contextos sociais, promovendo a
saúde e acolhendo as particulari-
dades de indivíduos e grupos.

O Sesc destaca que iniciati-
vas como esta estão alinhadas
com sua missão educativa de
promover a saúde e a cidadania
em diversas fases da vida.

ESPETÁCULO: DE PEI-
TO ABERTO - No dia 2 de agos-
to, às 20h, a cantora Isadora Can-
to apresenta o espetáculo “De Pei-
to Aberto”, na Comedoria do Sesc.
O show explora as nuances da ma-
ternidade, incluindo os desafios e
as alegrias vivenciados pelas
mães. A apresentação é gratuita e

aberta ao público, sem necessida-
de de retirada de ingressos.

CONTAÇÃO DE HISTÓ-
RIAS: A MAGIA DO LEITE
MATERNO E A REVOLTA
DOS BICOS E LATAS - No dia
3 de agosto, às 14h, na Sala de Ex-
pressão Corporal 2, Marli Pires,
pedagoga, conduzirá uma conta-
ção de histórias que enfatiza a im-
portância do leite materno para o
desenvolvimento saudável dos
mamíferos, incluindo os huma-
nos. A atividade é gratuita e as
senhas serão distribuídas no local
30 minutos antes do início.

OFICINA: CRIANDO VÍN-
CULOS FORTES, EXTERO-
GESTAÇÃO E APEGO - Tam-
bém no dia 3 de agosto, às 15h, na
Sala de Ginástica, a doula e con-
sultora de amamentação Talita
Mirada conduzirá uma oficina
sobre exterogestação e a criação
de um ambiente estimulante
para bebês. A atividade é gratui-
ta, com inscrições realizadas no
local 30 minutos antes do início.

RODA DE CONVERSA:
APOIO À AMAMENTAÇÃO
PARA TODOS - No dia 2 de agos-
to, às 18h30, na Sala Curumim 2,
uma roda de conversa com espe-
cialistas em aleitamento materno
discutirá o apoio à amamentação.
O evento contará com a participa-
ção de Mariana Liepkan, nutricio-
nista, e Nathalia Alexandre Costa
Pimenta, enfermeira e consultora
em amamentação e sono. A ativi-
dade é gratuita, com retirada de
senhas na Central de Atendimen-
to 30 minutos antes do início.

No dia 1º de agosto do ano
passado, a Prefeitura de Piracica-
ba passou a tramitar os processos
do Executivo em formato digital
pelo sistema Prefeitura Sem Papel.
Neste período de um ano, a econo-
mia com a redução do uso de pa-
pel, que inclui impressões, capas,
transporte e armazenagem, chega
a R$ 5,8 milhões. Atualmente,
37.540 cidadãos e empresas
usam a plataforma, que tem 260
serviços disponíveis para a popu-
lação, e a Administração trabalha
no aprimoramento do sistema
para reduzir cada vez mais o tem-
po de andamento dos processos.

A implantação do projeto, que
é coordenado pela Secretaria de
Finanças, foi feita por uma neces-
sidade de modernização do Exe-
cutivo. Além da quantidade de
materiais que eram usados pela
Administração Municipal – que
em alguns casos, um processo
chegava a ter 40 mil folhas de pa-
péis – o objetivo era reduzir o tem-
po de tramitação dos processos,
além de facilitar o acesso dos ci-
dadãos aos serviços e a comuni-
cação com os contribuintes.

Em um ano do sistema Pre-
feitura Sem Papel, foram aber-
tos 51 mil processos por usuári-
os externos, ou seja, pelos pró-
prios contribuintes ou empresas.
Atualmente, todas as tramita-
ções do Executivo ocorrem de
forma digitalizada. Mesmo que
a pessoa procure um servidor na
Prefeitura para iniciar o proces-
so, ele será aberto pelo funcio-
nário por meio da plataforma.

O tempo de trabalho economi-
zado pelos servidores com a redu-
ção das etapas de impressão, mon-
tagem, protocolo e transporte dos
processos de uma secretaria a ou-
tra chega a 64 mil horas neste um
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Um processo físico chegava a somar 17 volumes
de documentos reunidos em pastas

ano. Algumas dessas etapas, que
antes levavam 15 dias, hoje podem
ser feitas em dois dias. Somente os
processos que foram iniciados an-
tes do sistema ser implantado ain-
da tem etapas com documentos fí-
sicos, mas a previsão é de que em
cerca de dois anos e meio todos os
processos da Prefeitura fiquem
totalmente digitais, não necessi-
tando mais de cópias impressas.

Além da facilidade de acesso
aos serviços – que hoje, podem ser
abertos da casa dos contribuintes
– o portal de atendimento também
facilitou a comunicação entre o
contribuinte e a Prefeitura. O usu-
ário já pode acompanhar todo o
processo diretamente no portal,
recebendo notificações de etapas
concluídas, os pareceres, reali-
zando a assinatura de documen-
tos, sem precisar ir até o local para
fazer isso ou ter que ligar para
conseguir essa informação.

Atualmente, a Administra-
ção trabalha na automatização
dos processos que tramitam na
plataforma, para reduzir cada
vez mais o tempo de atendimen-
to das solicitações. Outras me-
lhorias previstas para serem fei-
tas no segundo semestre deste
ano são a integração com o por-
tal GOV.BR (do governo fede-
ral) e a implementação de novas
funcionalidades no portal inter-
no para o servidor, para facili-
tar a tramitação dos processos.

PESQUISA DE SATISFA-
ÇÃO – Com um ano de uso do sis-
tema, a Prefeitura fez uma pesqui-
sa com os usuários para avaliar o
desempenho do Prefeitura Sem
Papel, através de um formulário
enviado a todos os cadastrados.
Em relação aos usuários internos
(servidores), o índice de satisfação
atual está em 70,43%. Ao final de

2023, as respostas apontaram uma
satisfação de 60,44%. Em relação
aos usuários externos, entre pes-
soas físicas e jurídicas, a pesquisa
foi feita somente este ano e o índice
de satisfação está em 74,68%.

SISTEMA EM NÚMEROS
- Dos 37.540 usuários cadastra-
dos atualmente na plataforma, a
maioria é de pessoas físicas
(26.298), e um total de 11.242 são
pessoas jurídicas. Os serviços mais
usados pelos contribuintes neste
um ano foram a transferência de
imóveis (7.130 processos), inscri-
ção e alteração municipal (6.569
processos) e solicitações de Alvará
de Licença (2.787 processos).

Além da economia financei-
ra, o cálculo de materiais poupa-
dos com a redução de uso do pa-
pel nos processos administrati-
vos chega a 2.000 toners de im-
pressora, além de 39 milhões de
litros de água economizados e
395 árvores poupadas na produ-
ção dos 18 mil quilos de papel que
teriam sido usados no período.

SERVIÇO – O sistema Pre-

feitura Sem Papel pode ser usado
tanto para contribuintes pessoas fí-
sicas, com o uso do CPF, como em-
presas e profissionais com o uso de
CNPJ para solicitar diversos servi-
ços da administração municipal,
como dar entrada em alvará de
empresas, imprimir o carnê do
IPTU, negociação e parcelamen-
to de débitos municipais, etc.

Para acessar o sistema, é preci-
so fazer um cadastro de usuário aces-
sando o link da prefeitura (https://
sempapel.piracicaba.sp.gov.br/
atendimento/inicio) e criando uma
conta. Após preencher o cadastro
com os dados básicos do usuário e
um e-mail para comunicação, será
liberado o acesso ao sistema para
solicitar todos os serviços e acom-
panhar os processos. O cadastro
também pode ser feito no Setor de
Atendimento ao Contribuinte no
Térreo 2 do Centro Cívico. Para
mais informações, basta acessar o
FAQ no portal da Prefeitura (ht-
tps://piracicaba.sp.gov.br/servicos/
sem-papel), que responde às princi-
pais dúvidas dos contribuintes.
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Sicredi Dexis realiza feira em Limeira neste sábado
Depois de Paranavaí, outras

três cidades receberão o Prosa com
o Produtor, evento da Sicredi De-
xis para apresentar o Plano Safra
2024/2025, máquinas, implemen-
tos e placas solares. Neste sábado
(03) a feira acontecerá na Fazen-
da Quilombo em Limeira e a parti-
cipação é gratuita tanto para ex-
positores quanto associados.

No mesmo dia, o evento tam-
bém será realizado na Fazenda
Casarão em São João da Boa Vista
e Parque de Exposições em Marin-
gá/PR. Todas as edições começam
às 8h30 e terminam com almoço.

Além de apresentação de pro-
dutos e serviços voltados ao agro-
negócio, a feira traz minipalestras
sobre Plano Safra, linhas de crédi-
to, consórcio e seguro agro, além
da apresentação dos programas
Trator Solidário e Pró-trator,
dos governos do Paraná e São

Paulo para a compra de tratores
e maquinários com custos redu-
zidos para produtores familiares.

Os eventos fazem parte da di-
vulgação do Plano Safra. A coope-

rativa espera liberar, na safra
2024/2025, R$ 4,1 bilhões em cré-
dito rural para custeio e investi-
mento, acima dos R$ 3,5 bilhões
da safra anterior, com 11 mil ope-

rações nas cinco regionais no nor-
te e noroeste do Paraná, centro e
centro-leste de São Paulo. O Prosa
com o Produtor terá a última fei-
ra em 10 de agosto, em Londrina.

Divulgação

Prosa com o Produtor aconteceu em Paranavai, Paraná, e neste sábado será em outras três cidades
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Salão de Belas Artes será aberto hoje (2)
Mostra será aberta a partir das 19h na Nova Pinacoteca, no Engenho Central; evento integra programação de 257 anos de Piracicaba

Um dos salões mais tradici-
onais do país voltado à arte aca-
dêmica, o Salão de Belas Artes
(SBA) de Piracicaba inaugura
hoje (2), às 19h, a 69ª edição na
Nova Pinacoteca Municipal Mi-
guel Dutra, no Armazém 14A do
Engenho Central, com cerimoni-
al e visita à exposição. A entrada
é gratuita e o evento faz parte da
programação de 257 anos da ci-
dade. A banda de jazz itinerante
e performática GMP Brass Band
anima a abertura. A visitação é
de terça-feira a domingo, além de
feriados, das 9h às 17h, até 6/10.

O 69º SBA (Salão de Belas
Artes) é realizado pela Prefeitu-
ra, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).
A edição deste ano conta com 46
obras, produzidas por 19 artistas
de diversas partes do Brasil, en-
tre pinturas, desenhos nas técni-
cas de óleo sobre tela, nanquim,
pastel, esculturas, entre outros
materiais. Os temas dentre as

obras escolhidas são variados: pai-
sagens, retratos, cenas cotidianas,
natureza morta, entre outros.

O júri de seleção e premiação
foi formado por Bruno Portella
Motono, Karen Cristina Pezolito
Cunha, Liliana Maria Antunes
Correa Ferreira Alves, Oscar
D’Ambrosio e Antônio Paulo
Klein, que analisou de 97 traba-
lhos, de 38 artistas. A comissão
organizadora da mostra é com-
posta pela diretora da Pinacoteca
Municipal, Renata Gava, Esdras
Casarini Moreno, Ariele Rosset-
to, Ivânia Macedo Rocha Tanaka
e Maria Luisa Scudeller Libardi.

Os premiados da 69ª edição
do SBA receberão os prêmios na
cerimônia de inauguração na sex-
ta-feira. Serão entregues os se-
guintes prêmios: Prêmio Aquisi-
tivo Prefeitura Municipal (no va-
lor de R$ 38 mil) e Prêmio Aqui-
sitivo Câmara Municipal (no va-
lor de R$ 21.729,47), além dos
Prêmios Honoríficos: uma meda-

lha de ouro, uma de prata e uma de
bronze e três menções honrosas.

A jurada Liliana Alves co-
menta sobre o processo de seleção
e premiação. “O processo de sele-
ção foi bem rigoroso, foi difícil
porque alguns artistas também
mandaram obras com caracterís-
ticas de arte contemporânea. Mas,
ao mesmo tempo, têm trabalhos
com qualidade impecável. O pú-
blico verá obras magníficas, esco-
lhidas com muito rigor e com um
júri atento para que tivéssemos um
autêntico salão de Belas Artes.
Esta edição terá grandes pintores.”

A banda de jazz itinerante e
performática GMP Brass Band,
fundada em 2005, vai animar a
abertura do 69º SBA. Formado
por ex-alunos da banda da
Guarda Mirim de Piracicaba,
com nuances das brass bands de
Nova Orleans (EUA), o grupo tem
uma pitada do swing brasileiro e
é composta por três instrumen-
tos de sopro e duas percussões.

O repertório da GMP é com-
posto por diversos estilos musicais
como: Pop Nacional (Jota Quest),
Pop Internacional (Beyoncé), Jazz
(Herbie Hancock), Funk (Janes
Brown), Baião (Luís Gonzaga),
Bossa Nova (Tom Jobim) e en-
tre outros grandes nomes.

Os integrantes são Evan-
dro Silva (sax barítono), Os-
mar Aguiar (trombone), Ro-
gério Pereira (trompete), Fa-
bio Conceição (percussão) e
Wesley Tristão (percussão).

SERVIÇO
Abertura do 69º Salão de Be-
las Artes de Piracicaba na
Nova Pinacoteca Municipal
Miguel Dutra, no Armazém
14A do Engenho Central.
Hoje (2), às 19h. Entrada gra-
tuita. Acesso pela passarela
Pênsil. Visitação de terça-fei-
ra a domingo, além de feria-
dos, das 9h às 17h, até 6/10.
Informações: 3403-2600.

Victoria, obra selecionada de Maurício Suzuki
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‘A Última Sessão de Freud’ chega
ao Teatro do Engenho na cidade

O renomado espetáculo ‘A Úl-
tima Sessão de Freud’, de Mark St.
Germain, chega ao Teatro do En-
genho neste fim de semana, pro-
metendo emocionar e instigar o
público piracicabano. As apresen-
tações acontecerão no sábado (3),
às 19h e 21h30, e no domingo (4),
às 19h. A peça já foi assistida por
mais de 100 mil pessoas e é uma
produção da Ferreira Eventos Cul-
turais. Os ingressos estão disponí-
veis para compra no site MegaBi-
lheteria e na bilheteria do Teatro
do Engenho. Mais informações
podem ser obtidas pelo telefone (14)
9.9833-6199. Dirigida por Elias
Andreato, a montagem é estrelada
por Odilon Wagner e Marcelo Ai-
roldi. Wagner, que interpreta Sig-
mund Freud, foi indicado aos prê-
mios Shell, APCA e Bibi Ferreira
por sua atuação. Airoldi dá vida
ao escritor C.S. Lewis, completan-
do o encontro fictício entre duas
grandes mentes do século 20.

A trama se passa no gabinete
de Freud, na Inglaterra, e apre-
senta um diálogo profundo entre
Freud e Lewis. A conversa se ini-
cia com questões sobre a existên-
cia de Deus, mas rapidamente se
expande para temas como o senti-
do da vida, a natureza humana,
sexo, morte e as relações huma-
nas. O texto de Mark St. Germain
é inspirado no livro “Deus em
Questão”, de Armand M. Nicholi

Jr., professor clínico de psiquia-
tria da Harvard Medical School.

Freud, célebre crítico da reli-
gião, busca entender por que
Lewis, um ex-ateu e defensor da
fé racional, se tornou um cristão
convicto. A peça aborda a colisão
de visões de mundo, explorando
com humor e sagacidade temas
complexos e, muitas vezes, contro-
versos. O cenário, criado por Fá-
bio Namatame, recria fielmente o
consultório de Freud durante seu
exílio na Inglaterra, em 1939.

REFLEXÕES E DESAFI-
OS NO PALCO - O autor Mark
St. Germain comentou que o espe-
táculo é uma “armadilha” de idei-
as e não queria que se transformas-
se em um mero debate. Por isso,
situou o encontro no dia em que a
Inglaterra entrou na Segunda Guer-
ra Mundial, adicionando uma ca-
mada de urgência e tensão à nar-
rativa. Elias Andreato optou por
uma encenação que valoriza o tex-
to e as ideias, priorizando a pala-
vra como protagonista. Odilon
Wagner destacou a experiência
intensa de interpretar Freud, um
personagem complexo e histórico.
“A construção desse personagem
me fez vibrar desde a primeira
leitura”, compartilhou o ator.

SERVIÇO
I ng ressos  no  s i t e
megab i l he te r i a . com.
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Peça já foi assistida por mais de 100 mil pessoas

Neste ano, fez 50 anos que
Alysson Paolinelli chegou à Es-
planada dos Ministérios, em Bra-
sília, depois de uma rica experi-
ência como secretário de Agricul-
tura de Minas Gerais. Sua atua-
ção é considerada como uma
transformação que mudou a face
da agricultura brasileira. O livro
“Agricultura Gigante e Global - A
epopeia que Alysson Paolinelli co-
meçou em 1974”, organizado pelo
conselheiro do Conselho Científi-
co Agro Sustentável (CCAS), Co-
reolano Xavier, em parceria com
Ivan Wedekin, Benê Cavechini e
Suelen Farias, é uma homenagem
ao legado de um dos mais visio-
nários e influentes líderes do se-
tor agropecuário do Brasil.

“Alysson Paolinelli, com sua
combinação única de vontade po-
lítica, determinação e conhecimen-
to científico, impulsionou a revo-
lução agrícola tropical sustentável
que posicionou o Brasil como um
protagonista global na seguran-
ça alimentar”, disse Coriolano.

CCASCCASCCASCCASCCAS

Conselheiro lança obra sobre revolução agrícola brasileira
Divulgação

A história de Alysson Paolinelli,
como apresentada no livro,
não é apenas um relato
de realizações passadas,
mas um guia para o futuro

Coriolano destaca a visão e
a capacidade de Paolinelli: “Este
tributo literário sintetiza as rea-
lizações de Paolinelli em dimen-
sões de sua vida pública e pro-
fissional, incluindo ações inova-
doras, contribuições para o Bra-
sil e o mundo, depoimentos so-
bre sua influência e pequenas
histórias pessoais que ilustram
sua jornada”. O conselheiro de-
talha que a obra traz 10 passos
essenciais da trajetória de Paoli-
nelli, 10 ações inovadoras, 10
contribuições globais, 10 depoi-
mentos significativos e 10 histó-
rias e causos, oferecendo um pa-
norama da ousadia e inteligên-
cia com que Paolinelli construiu
uma trajetória de desenvolvimen-
to econômico e social para o Bra-
sil. “De forma simples esses des-
taques somam 50 exemplos (em
50 anos)”, disse o conselheiro.

O CCAS, entidade dedicada à
discussão e promoção da susten-
tabilidade agrícola, valoriza o co-
nhecimento científico e a imparcia-

lidade, buscando sempre esclare-
cer a importância da agricultura
sustentável. José Otávio Menten,
presidente do CCAS, reforça a co-
nexão do propósito da entidade
com a obra lançada ao afirmar: “A
ciência anda junto com a história e
é muito importante que as gerações
futuras tenham acesso ao que acon-
teceu no país nesses anos tão im-
portantes para a agricultura”.

A história de Alysson Paoli-
nelli, como apresentada no livro,
não é apenas um relato de reali-
zações passadas, mas um guia
para o futuro. Ao destacar a im-
portância da ciência e do conhe-
cimento na agricultura, o livro e
o trabalho do CCAS mostram
como a combinação de visão es-
tratégica e ação fundamentada
podem transformar um setor e,
por extensão, uma nação inteira.

“Agricultura Gigante e Global”
é mais do que uma celebração do
passado; é um chamado à ação
para o presente e futuro, inspiran-
do novas gerações a continuar o

legado de Paolinelli, combinando
ciência, vontade e visão para en-
frentar os desafios globais e garan-
tir a sustentabilidade agrícola.
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Hyundai patrocina etapa da Fórmula SAE
A Hyundai Motor Brasil

participa da 20ª edição da Fór-
mula SAE, competição univer-
sitária voltada aos estudantes
de engenharia e realizada pela
SAE Brasil. O evento acontece
até domingo (4), no Esporte
Clube Piracicabano de Automo-
bilismo, e consiste em uma série
de provas que testarão os jovens
no desenvolvimento e execução
de um carro de corrida mono-
posto. A competição foi criada
pela SAE Brasil, associação de-
dicada a inovações voltadas à
mobilidade, para promover a
aplicação prática de conhecimen-
tos adquiridos em sala de aula.

Além do patrocínio, a Hyun-
dai marca presença na competição
por meio do estande onde promo-
ve diversas atividades para estu-
dantes e visitantes que desejam
conhecer um pouco mais sobre a
fabricante sul-coreana. Um quiz de
conhecimentos gerais sobre a mul-
tinacional oferece brindes para os
participantes, que podem ver de
perto modelos como o CRETA e o
Novo HB20. Também há a opor-
tunidade de visitação à fábrica
da Hyundai em Piracicaba, por
meio da organização de grupos, e
a realização de test drives na pis-
ta do Clube de Automobilismo.

“Na Hyundai, estamos com-

prometidos em liderar a revolução
da mobilidade. A inovação está no
coração do que fazemos, desde a
criação de veículos elétricos e de
célula de combustível até o desen-
volvimento de tecnologias autôno-
mas. Os jovens engenheiros são o
motor que impulsiona essa inova-
ção. Seu entusiasmo e visão são
fundamentais para enfrentar os de-
safios da mobilidade do futuro.
Convidamos todos os estudantes
de engenharia a se unirem a nós
nessa jornada emocionante e a con-
tribuírem para um futuro em que
a mobilidade é sinônimo de pro-
gresso e sustentabilidade”, afirma
Fernando Vaz, diretor de Recur-

sos Humanos da Hyundai Motor
Brasil e da Hyundai Motor para
as Américas Central e do Sul.

A Fórmula SAE Brasil reúne
em média 1.500 estudantes, de
mais de 130 instituições de ensino
em todo o país, por edição da com-
petição. Este ano, além da tradicio-
nal disputa de modelos com motor
a combustão, também será incluí-
da a competição de modelos com
motor elétrico. Os vencedores de
cada categoria se classificam para
a disputa da Fórmula SAE In-
ternacional, que será realizada
nos Estados Unidos e reunirá os
vencedores de universidades es-
palhadas por todo o mundo.

O vereador Cássio Luiz Fala
Pira, o Cássio Fala Pira (PL), en-
caminhou na última sexta-fei-
ra (26) uma representação ao
Ministério Público de São Pau-
lo para que a Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba junto à Or-
ganização Social de Saúde –
OSS Mahatma Gandhi, forne-
çam todas as informações, ex-
plicações, documentos e pron-
tuários sobre a morte ocorrida
no dia 19 de julho de 2024 na
UPA Vila Sônia “Nestor Longa-
to” do Sr. Gilmar da Silva, e que
seja demonstrado todos os do-
cumentos dos atendimentos
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Representação requer
investigação sobre
morte ocorrida em UPA

prestados em outras upa’s al-
guns dias antes do fatídico dia
da morte. Segundo o vereador,
esta intervenção e elucidação
dos fatos se fazem extremamen-
te necessárias, que seja realiza-
do todas as investigações perti-
nentes para solucionar a causa
da morte ocorrida. Gilmar da
Silva de 54 anos, faleceu no dia
19 de julho de 2024 após ser
medicado e liberado na UPA
“Nestor Longatto” no bairro
Vila Sônia, anteriormente ele já
havia dado entrada na UPA Vila
Cristina por duas vezes com for-
tes dores e também foi liberado.

‘FESTIVAL DE ORQUÍDEAS’
Uma mistura de perfumes e
cores chega na próxima se-
mana em Piracicaba. Com
mais de 10 mil plantas expos-
tas e à venda, a 2ª edição do
Festival de Orquídeas, Sucu-
lentas e Flores promete reu-
nir orquidófilos e admirado-
res junto a expositores de
toda a região no Engenho
Central de Piracicaba. A mos-
tra, que conta com apoio da

Orquipira Associação Orqui-
dófila de Piracicaba, trará pa-
lestras de cultivo e as mais
variadas espécies de orquí-
deas e outras flores orna-
mentais à disposição do pú-
blico nos dias 10 e 11 de
agosto. Os visitantes poderão
conferir o 2º Festival de Orquí-
deas, Suculentas e Flores no
barracão 9 do Engenho Cen-
tral, e a entrada é gratuita.

Divulgação
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Estado anuncia início das obras
de dois viadutos na SP-304
Reunião técnica entre a Prefeitura e o secretário de Parcerias em Investimentos, Rafael Benini,
discutiu etapas finais para contratação e começo dos serviços para o mês setembro

PPPPPESCADORESESCADORESESCADORESESCADORESESCADORES

Prefeitura cadastra 24
famílias para entrega de
tickets de cestas básicas

Pelo menos 24 famílias de pes-
cadores do Tanquã já foram cadas-
tradas pela Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), para recebimento emergencial
de tickets de cestas básicas. A ação
realizada devido ao desastre eco-
lógico que matou toneladas de
peixes, beneficiará mensalmente
as famílias até o final do ano.

Os pescadores residentes no
município de Piracicaba que ainda
não foram cadastrados podem en-
trar em contato com a Superinten-
dência de Proteção Social Básica da
Smads, pelo telefone 3417-8800
para solicitar a retirada do ticket.

A equipe volante do Centro
de Referência de Assistência So-
cial (Cras) Novo Horizonte es-
teve no local há sete dias para
início do cadastramento de fa-
mílias prejudicadas com o des-
pejo irregular de resíduos de
cana-de-açúcar no rio Piracicaba.

Reinaldo Silva Neto é um
dos pescadores afetados pela
tragédia ambiental que buscou
apoio. “A iniciativa de entrega de

Ação é coordenada pela Smads; pescadores podem
se cadastrar para liberação de auxílio emergencial
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cestas básicas nos dá um certo
alívio. Minha renda vem da pes-
ca e sem ela estou fazendo bicos
de pintura e entregas para auxi-
liar a minha família”, contou.

Fábio Luiz Campos também é
pescador regularizado pela Colônia
Z30 e buscou auxílio com alimen-
tos. “Todos fomos afetados, pois a
nossa fonte de renda é a pesca, não
sabemos quando ela será liberada
pelos órgãos ambientais”, disse.

HISTÓRICO – A mortan-
dade dos peixes no rio Piracicaba
foi causada por despejo de resí-
duos da cana-de-açúcar com alta
carga orgânica no ribeirão Tijuco
Preto, afluente do rio Piracicaba,
no dia 7 de julho, pela Usina São
José S/A Açúcar e Álcool, insta-
lada em Rio das Pedras, que foi
multada em R$ 18 milhões.

No dia 15 de julho, esse ma-
terial chegou ao Tanquã, causan-
do a mortandade de mais peixes.
No dia 16, a Prefeitura de Pira-
cicaba deu início a uma opera-
ção para retirada dos peixes do
Tanquã, que ficaram presos às
ilhas de vegetação flutuante.

VVVVVENDASENDASENDASENDASENDAS

Consórcios continuam
a crescer em todo o
estado de São Paulo

O sistema de consórcios tem
alcançado recordes de cresci-
mento. No ano passado, foram
liberados R$ 316 bilhões por
meio deste mercado, segundo da-
dos da Associação Brasileira de
Administradoras de Consórcios
(ABAC). No estado de São Paulo
houve um crescimento signifi-
cativo. No comparativo desen-
volvido pela entidade, houve um
aumento considerável nas ven-
das de cotas de consórcios, espe-
cialmente no segmento de imó-
veis, que cresceu 20,2%. Além
disso, o número de contemplações
para eletrodomésticos foi o que
apresentou o maior crescimento
percentual, com 35,8%, indicando
uma tendência crescente de con-
sumidores buscando formas aces-
síveis de adquirir bens duráveis. 

Em termos de participação de
mercado, o segmento de imóveis
também liderou o crescimento,
com um aumento de 15,6%, refor-
çando a atratividade do consór-
cio como uma opção viável para
aquisição de bens de maior valor. 

Especialistas da Embracon,
um dos principais players do se-
tor, apontam que o consórcio fa-
cilita a aquisição de bens sem a
necessidade de um grande de-
sembolso inicial, sendo uma al-
ternativa ideal para quem dese-
ja evitar as altas taxas de juros.
Além disso, a falta de exigência
de um valor mínimo para a con-
templação é um atrativo adicio-
nal. O cliente pode utilizar até
25% de sua carta de crédito para
ofertar um lance, sem precisar
utilizar recursos próprios. 

Acompanhando o crescimen-
to contínuo do mercado, a Embra-
con registrou um faturamento de
7 bilhões de reais no primeiro qua-
drimestre de 2024, um aumento de
102% em relação ao mesmo perío-
do do ano anterior. Com esse de-
sempenho, a empresa ainda revi-
sou sua previsão de faturamento
para 2024, elevando-o de 16 bi-
lhões para 19 bilhões de reais.

Fundado por empresários do
interior paulista, o Consórcio Em-
bracon expandiu suas operações
em 1995 para várias cidades da
região, incluindo Ribeirão Preto,
Americana, Sumaré, Campinas e
Jundiaí. Em Americana, a empre-
sa estabeleceu uma de suas pri-
meiras filiais, que atualmente pos-
sui uma das maiores carteiras de
clientes da empresa e contribui sig-
nificativamente para a geração de
renda e empregos na região. 

A Embracon está há 35 anos
no mercado de consórcios e já en-
tregou mais de meio milhão de
bens. A empresa é autorizada e fis-
calizada pelo Banco Central do
Brasil e associada à ABAC (Asso-
ciação Brasileira das Administra-
doras de Consórcios). A empresa
possui cerca de 100 filiais própri-
as, 600 parceiros de negócios, con-
siderando, varejistas, institucio-
nais, montadoras, cooperativas de
crédito, bancos estaduais, empre-
sas de máquinas agrícolas e quase
3 mil colaboradores celetistas.

Divulgação

André Mancini, gerente da filial
de Americana da Embracon

Divulgação

Reunião técnica discutiu contratação e começo dos serviços para o mês setembro

O prefeito Luciano Almeida e
a secretária de Trânsito e Trans-
portes (Semutttran), Jane Franco
Oliveira, receberam na manhã de
ontem (1º), o secretário estadual
de Parcerias em Investimentos, Ra-
fael Benini, para reunião técnica
sobre a implantação de dois novos
dispositivos (viadutos) na SP-304
(rodovia Geraldo de Barros). O
Governo do Estado de São Paulo já
aprovou a instalação e anunciou o
início das obras para setembro.

As obras estavam contempla-
das no contrato de concessão e pre-
vistas para começar em 2036 (no
16º ano de concessão), no entanto,
em abril deste ano, a Secretaria de
Parcerias em Investimentos emi-
tiu ofício determinando que a Ar-
tesp (Agência Reguladora de
Transportes do Estado de São
Paulo) comunicasse à Concessio-
nária Eixo a antecipação das obras
dos viadutos, sendo um no km
169, no bairro Santa Teresinha
(nas proximidades do posto Biga-
ton), e outro no km 171, na Balbo.

A antecipação das obras foi
pedida já em 2021, no início da atu-
al gestão, após estudos e justifica-
tivas da necessidade de melhorias
no trecho para evitar acidentes que
acontecem com frequência nesse
trecho, devido ao fluxo intenso de
veículos. “O termo aditivo contra-
tual está em fase final e deve ser
concluído em agosto. Dessa for-

ma, o início das obras será no mês
de setembro”, explicou Benini.

O projeto dos dois trechos
prevê a execução do viaduto do
km 169 em nível, ou seja, tendo
a rodovia elevada, e o disposi-
tivo do km 171 contemplando a
rodovia por passagem inferior,
de modo a solucionar os con-
flitos existentes no trecho.

ANEL VIÁRIO – Outro
ponto discutido na reunião foi
sobre a implantação de novo anel
viário que terá início na rodovia
Piracicaba – Rio Claro (rodovia

Fausto Santomauro – SP-127, no
km 27) e término na rodovia Pi-
racicaba – São Pedro (rodovia
Geraldo de Barros – SP-304, no
km 174), com ligação no entron-
camento com a Rodovia Herminio
Peltrim – SP-308, na altura do km
176. O projeto contempla cerca de
15 quilômetros de extensão.

Sobre essa questão, partici-
param da reunião, também, de
forma online, Robinson Alexan-
dre de Ávila e Eduardo Bortolot-
to, representantes da Eixo, con-
cessionária responsável. As ques-

tões sobre a implantação do anel
viário incluem a realização de
uma audiência pública, para ade-
quações e alinhamentos sobre li-
cenciamento ambiental, que, neste
caso, é de competência da Cetesb.

De acordo com a Semut-
tran, com a construção haverá
uma diminuição significativa
do VDM – Veículo Diário Médio,
nos cinco quilômetros iniciais da
rodovia Geraldo de Barros, prin-
cipalmente de tráfego pesado, e
consequentemente diminuirá o
índice de acidentes e óbitos.

O grupo piracicabano de sam-
ba e pagode Hoje Tem Sambaí cele-
bra 20 anos de história em 2024 e,
neste domingo, dia 4, às 10h, faz
uma nova apresentação no projeto
Bem-vindo ao Engenho, no Enge-
nho Central, no palco próximo à
passarela Pênsil. O evento, que
tem entrada gratuita, faz parte
da programação especial que ce-
lebra os 257 anos de Piracicaba.

Hoje Tem Sambaí nasceu em
2004 e o primeiro show foi em uma
festa no clube do Sindicato dos Me-
talúrgicos de Piracicaba. Logo o gru-
po ganhou fama na cidade e passou
a se apresentar em outros eventos,
como festas particulares, casamen-
tos, aniversários, bares e como
atração de abertura em shows.

Nos últimos anos, o grupo se
apresentou em diversos eventos
realizados pela Prefeitura ou com
apoio dela, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
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Hoje Tem Sambaí celebra 20 anos com show
Divulgação

Apresentação será no domingo, dia 4, às 10h, próximo à entrada da passarela Pênsil

ral), como 11º Encontro Nordesti-
no de Piracicaba, festa junina da
Apae Piracicaba, 10º Afropira, 9ª
Festa do Pastel, entre outros.

Atualmente o grupo é forma-
do por Reginaldo Claudino (Co-
rinho), Douglas Marçal (Boca),

Carlos Roberto (Turcao), Dou-
glas e Robson (Vampeta) e ban-
da (Sorriso e Nisso Teixeira).

O Bem-vindo ao Engenho é um
projeto da Prefeitura, por meio da
Semac e da Coordenadoria Setori-
al de Igualdade de Piracicaba.

SERVIÇO
Bem-vindo ao Engenho com
Hoje Tem Sambaí. Domingo,
4/08, às 10h, no palco próxi-
mo à passarela Pênsil do En-
genho Central. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.

A Associação Brasileira do
Agronegócio (ABAG), premiará
docente da Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), durante o 23ª Con-
gresso Brasileiro do Agronegócio
(CBA), a ser realizado no dia 5 de
agosto, em formato híbrido. Essa
premiação é conferida aos indica-
dos devido a contribuição ofereci-
da ao desenvolvimento sustentá-
vel do agronegócio brasileiro.

Escolhido por unanimidade
pelo Conselho Diretor da associ-
ação, a legítima distinção será
entregue ao Professor Carlos
Eduardo Pellegrino Cerri, docen-
te do Departamento de Ciência
do Solo. Cerri será contempla-
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Docente será premiado pela Abag
Divulgação

do com o Prêmio Norman Bor-
laug – Sustentabilidade 2024.

Realizado anualmente desde
2002, o CBA faz parte da agenda
dos principais formadores de opi-
nião e dos executivos que atuam
no agronegócio brasileiro. Nesta
edição, o tema central será Bioco-
metitividade e contará os painéis
‘Geopolítica e Sustentabilidade e
Clube Fragmentado: o Brasil será
associado?; com a mesa redonda
‘Competitividade e Oportunida-
des’; e a palestra inaugural sobre
‘Biocompetitividade’. Cerri rece-
berá o prêmio e também será um
dos palestrantes do evento.

Além de ser professor titu-
lar do Departamento de Ciên-

Carlos Eduardo Pellegrino Cerri
foi escolhido, por unanimidade,
pelo Conselho Diretor da ABAG

cia do Solo da Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz
da Universidade de São Paulo
(ESALQ/USP), Cerri também é
diretor do CCARBON (Centro
de Estudos de Carbono em Agri-
cultura Tropical). Sua atuação
envolve pesquisas relacionados
ao sequestro de carbono no
solo, emissões de gases de efei-
to estufa, modelagem matemá-
tica aplicada à ciência do solo,
agricultura e mudanças climá-
ticas globais. É bolsista de pro-
dutividade do CNPq e um dos
cinco brasileiros da lista Top
world’s most influential clima-
te scientists, elaborada pela da
agência de notícias Reuters.
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Luciano Almeida confirmado candidato
à reeleição, com Guidotti Júnior vice
O prefeito disse que a melhor maneira para rebater as críticas foi por meio do trabalho sério, entregando as obras que o município necessita

Fotos: Divulgação/PP

A convenção do Partido
Progressistas (PP) realizada na
última terça-feira, (30), no Te-
atro São José, confirmou o nome
do prefeito Luciano Almeida
como candidato  à reeleição,
tendo o empresário piracicaba-
no José Luiz Guidotti Júnior
como vice-prefeito na chapa pura
formado pelo Progressistas.

O evento que contou com a
presença de membros do parti-
do, pré-candidatos a vereador,
secretários municipais  e simpa-
tizantes, foi marcado por um

discurso coeso, que apontou a
necessidade de consolidar o mo-
delo de gestão eficiente implan-
tado pelo atual governo e a co-
ragem para continuar fazendo o
que é certo, como forma de asse-
gurar o pleno desenvolvimento de
Piracicaba para os próximos anos.

Luciano Almeida lembrou de
várias realizações importantes da
sua administração que o qualifi-
cam naturalmente para a dispu-
ta à reeleição. Entre elas, na área
de geração de Emprego e Renda,
ele citou R$ 11 bilhões de investi-

mentos feitos em Piracicaba e ge-
ração direta de 22 mil empregos
com carteira assinada já consoli-
dados. Ele destacou ainda a
transformação feita na área da
Educação, com uniformes para
36 mil alunos, reforma de todas
as escolas municipais, implanta-
ção do sistema Poliedro de Ensino
na rede municipal e treinamen-
to/capacitação de professores.

O prefeito também disse que a
melhor maneira que encontrou
para rebater as críticas foi por meio
do trabalho sério, entregando as

obras que o município necessita.
Neste quesito ele destacou os R$
700 milhões que estão sendo in-
vestidos na cidade, com 300 Km
entre recape e novas ruas pavimen-
tadas, obras de drenagem contra
enchentes, nova frota de ônibus
com ar-condicionado e wi-fi, ilumi-
nação pública com a instalação de
50 mil pontos de LED e a melhoria
 no atendimento da Saúde com o
programa Zera Fila, implantação
da Telemedicina e o horário de
atendimento estendido nas UBS.

Ao comentar sobre a indica-

ção de José Luiz Guidotti Júnior
como vice na sua chapa, Luciano
Almeida foi objetivo.  “Ele tem um
potencial enorme e fez um exce-
lente trabalho à frente da secreta-
ria de Desenvolvimento Econômi-
co Trabalho e Turismo (Semdet-
tur). O Júnior tem toda a minha
confiança e será o meu braço di-
reito no 2º mandato”, frisou.

Júnior Guidotti por sua vez
disse que Piracicaba tem vivido
uma verdadeira revolução nas
áreas da Saúde, Educação, Infra-
estrutura, Mobilidade e geração

de Emprego e Renda e  que acei-
tou o convite  para ajudar o pre-
feito Luciano Almeida a concluir
esse trabalho que está impactan-
do Piracicaba positivamente.

Sabedor da longa trajetória
política que a sua família possui
em prol de Piracicaba,  Júnior Gui-
dotti disse estar ciente da respon-
sabilidade que carrega sobre os
ombros. “Eu entendi que esse é o
momento de dar a minha contri-
buição a cidade onde nasci. Estou
à disposição para que possamos
continuar crescendo.”, revelou.

prefeito Luciano Almeida no início da convenção Andréa e Gilberta Almeida, à esquerda, aguardam pelo início do evento Dudu Guidotti, José Antonio Caprânico, Luciano Almeida e Júnior Guidotti

Juliana Baccarin, Carlos Beltrame, Luciano Almeida,
Júnior Guidotti, Fabio Moura e Guilherme Mônaco de Mello

Júnior Guidotti e Luciano Almeida interagiram com os correligionários Júnior Guidotti e Luciano Almeida posam para a foto oficial Mais de 200 pessoas compareceram ao Teatro São José

Momento da apresentação de Júnior Guidotti
como candidato a vice-prefeito

O pré-candidato Israel Martins e sua assessora
Samira, ao lado do prefeito Luciano Almeida

Pré-candidatos ao cargo de vereador pelo Partido Progressistas (PP) Momento final da convenção do partido
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Bebel: novas ambulâncias estão em
Salto; liberação depois das eleições
“Com isso, dentro de no máximo três meses, Piracicaba será contemplada com cinco
novas ambulâncias”, conta a Professora Bebel, deputada estadual e candidata a prefeita

Piracicaba será mesmo con-
templada com cinco novas ambu-
lância para o Samu, mas os veícu-
los só serão disponibilizados para
a Prefeitura de Piracicaba depois
de concluída as eleições municipais
deste ano. De acordo com a depu-
tada estadual Professora Bebel (PT),
que articulou junto ao governo fe-
deral do presidente Lula as novas
ambulâncias para o Samu de Pira-
cicaba, isso se deve a uma determi-
nação da legislação eleitoral que
impede a entrega dos veículos
durante esse período eleitoral.

Conforme a deputada pira-
cicabana, “embaixadora de Pira-
cicaba junto ao governo federal”,
o presidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva (PT), inclu-
sive participou no último dia qua-
tro de julho da cerimônia de en-
trega de 280 ambulâncias do
Samu, em uma fábrica de Salto,
evento que também teve a presen-
ça do vice-presidente e ministro
do Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços, Geraldo Al-
ckmin, e da ministra da Saúde,
Nísia Trindade. A entrega fez

parte da renovação de frota do
Samu. “Com isso, dentro de no
máximo três meses, Piracicaba
será contemplada com cinco no-
vas ambulâncias”, conta Bebel.

A destinação das novas am-
bulâncias ao Samu de Piracicaba
foi garantida no início deste ano
e atende a pedido foi feito pela
deputada Professora em ofício di-
rigido à ministra da Saúde,  Ní-
sia Trindade, ainda no ano passa-
do, atendendo pedido da coorde-
nadora administrativa do SAMU
em Piracicaba, Cristina Conolesi,

que apontou para a necessida-
de de novos veículos para com-
por e renovar a frota municipal.

De acordo com informações
prestadas pela coordenadora ad-
ministrativa do SAMU em Piraci-
caba, a última troca dos veículos
foi realizada em 2017. A deputada
Bebel conta que diante dos relatos
que recebeu, ficou sensibilizada
com o pedido feito, uma vez que o
bom funcionamento do Samu é es-
sencial para ajudar salvar vidas.
“Fui informada de que ambulânci-
as do Samu de Piracicaba contam

com alta quilometragem, em fun-
ção de rodarem 24 horas por dia.
Diante disso, encaminhei ofício e
fiz gestões com o governo federal
do presidente Lula que entendeu
a necessidade de substituição das
ambulâncias”, conta orgulhosa
a deputada Professora Bebel.

A parlamentar piracicabana,
principal liderança do Partido
dos Trabalhadores na região,
destaca que o Samu é um servi-
ço, inclusive, que foi criado na
primeira gestão do presidente
Lula e que sempre foi prestado

com muita eficiência. “O presiden-
te Lula tem compromisso de reno-
var a frota do Samu”, conta.

Os serviços de atendimento
pré-hospitalar móvel, denomina-
dos Serviços de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu), e aciona-
dos por telefonia de discagem rápi-
da (número 192), conhecidos como
Samu 192, foram normatizados no
Brasil a partir de 2004 pelo decreto
presidencial do governo Lula, nº º
5.055, de 27 de abril de 2004. Em
Piracicaba, o Samu está na aveni-
da Dr. Paulo de Moraes, 2000.

Fotos: Divulgação

Ambulâncias que estão em Salto, esperando o fim do período
eleitoral, para serem entregues oficialmente às Prefeituras

Lula, entre o vice-presidente Geraldo Alckmin e a ministra da
Saúde, Nísia Trindade, na entrega das ambulâncias em Salto

A deputada piracicabana Professora Bebel que fez gestões junto
ao governo Lula para garantir as ambulâncias para Piracicaba
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São Paulo cria mais de 47,9 mil vagas
com carteira assinada em junho

São Paulo é a unidade da
Federação que mais criou novos
postos formais de trabalho em
junho. O saldo foi de 47.957 em-
pregos com carteira assinada, re-
sultado de 656,2 mil admissões
e 608,2 mil desligamentos. Com
isso, nos seis primeiros meses do
ano, já são 379,2 mil novas va-
gas de saldo no estado. Os da-
dos do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Novo
Caged) foram divulgados na ter-
ça-feira, 30 de julho, pelo Minis-
tério do Trabalho e Emprego.

Todos os cinco grandes
grupamentos de atividades
econômicas tiveram saldos po-
sitivos em São Paulo em junho,
com destaque para o setor de
Serviços (25.098 vagas), segui-
do por Comércio (8.966) Agro-
pecuária (7.610), Indústria
(5.030) e Construção (1.252).

A capital, São Paulo, foi o
município com maior saldo posi-
tivo de empregos criados: 17.624,
o que elevou o estoque na cidade
a um total de 4,89 milhões de pes-
soas formalizadas. Na sequência
dos maiores saldos de junho apa-
recem Guarulhos (1.530), Matão
(1.303), Sorocaba (1.190), Osasco
(1.126) e Santo André (1.047).

NACIONAL – O Brasil teve
em junho um saldo de 201,7 mil
postos de trabalho com carteira
assinada, resultado de 2 milhões
de admissões e 1,8 milhão de desli-

gamentos. No acumulado do ano,
já são 1,3 milhão de postos formais
e, nos últimos 12 meses, o total che-
ga a 1,7 milhão. Desde janeiro de
2023, o mercado de trabalho naci-
onal ganhou 2,7 milhões de novos
empregados com carteira assina-
da. O estoque, ou seja, o número
total de vagas formais no país, al-
cançou 46,8 milhões em junho.

O saldo de junho superou
2023, quando foram gerados
157.198, e foi positivo nos cin-
co grandes grupamentos de ati-
vidades econômicas e em 26 es-
tados. O único saldo negativo
foi no Rio Grande do Sul, em
razão dos impactos das enchen-
tes que atingiram o estado.

O destaque do mês foi para
o setor de Serviços, que gerou
87.708 vagas, seguido do Co-
mércio (33.412),  Indústria
(32.023), Agropecuária (27.129)
e Construção Civil (21.449). En-
tre os estados, o maior saldo foi
registrado em São Paulo
(47.957), com destaque para o
setor de Serviços (25.098). Na
sequência vêm Minas (28.354)
e Rio de Janeiro (17.229).

ANUAL – No acumulado de
janeiro a junho, os cinco grandes
grupamentos de atividades eco-
nômicas registraram saldos po-
sitivos, com destaque para o cres-
cimento do emprego no setor de
Serviços (716.909), que acumulou
55,14% do saldo total. A Indús-

tria também apresentou saldo
positivo de 242 mil no ano, com
destaque para a Fabricação de
Álcool (11.747) e a Fabricação de
Embalagens de Material Plástico
(7.786), seguida da Construção Ci-
vil (180.779), do Comércio (86.254)
e da Agropecuária (73.809), se-
tores que tiveram acréscimo de
postos de trabalho no ano.

OUTROS DADOS - O sa-
lário médio real de admissão em

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O Brasil já criou, no acumulado do ano, 1,3 milhão de empregos
formais e, nos últimos 12 meses, o total chega a 1,7 milhão

junho ficou em R$ 2.132,82, com
estabilidade (queda de R$ 5,15, -
0,2%) em comparação com maio
(R$ 2.137,97). Já em comparação
com o mesmo mês do ano anteri-
or, o que desconta mudanças de-
correntes da sazonalidade do mês,
o ganho real foi de R$ 43,28
(+2,1%). O saldo também ficou
positivo para mulheres (89.616),
homens (112.089) e para a popu-
lação com deficiência (+363).

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial (Se-
muhget), segue recebendo autode-
clarações para execução de refor-
mas com pequenas intervenções
em imóveis em condomínios. O de-
creto nº 20.077 foi publicado na
quinta-feira (25) e visa simplificar
e desburocratizar os procedimen-
tos administrativos. Até o momen-
to, a Prefeitura recebeu 16 autode-
clarações para execução de refor-
mas que não afetam os parâmetros
urbanísticos da cidade, ou seja, não
envolvem ampliação ou redução de
área existente regularizada. Além
de não afetar o planejamento ur-
bano do município, outra razão
para a homologação do decreto é
que a Norma ABNT NBR 16.280
já estabelece obrigações claras e
específicas aos síndicos de con-
domínios, exigindo um plano de
reforma e o Registro de Respon-
sabilidade Técnica para as obras.

COMO SOLICITAR — In-
teressados em realizar pequenas

intervenções em unidade autôno-
ma de condomínio sem amplia-
ção ou redução de área, deverão
comunicar a Semuhget via siste-
ma Sem Papel, por meio do site
www.sempapel.piracicaba.sp.gov.br.

Para entrar com o processo,
basta assinar o termo de respon-
sabilidade autodeclaratório com
o responsável técnico pelo proje-
to, que assume todas as respon-
sabilidades sobre os serviços a
serem realizados. A documenta-
ção passa a valer imediatamente
após a assinatura de todas as par-
tes, de forma automatizada. Após
a aprovação do projeto, a Prefei-
tura envia o Alvará de Licença de
Obra, documento essencial para
a regularização da reforma.

Neste caso, a Semuhget po-
derá, a qualquer momento, inter-
vir à análise do processo, solici-
tando substituição ou comple-
mentação de documentos em caso
de incompatibilidades, no perío-
do de 30 dias a partir da assina-
tura do termo autodeclaratório.

SSSSSEMUHGETEMUHGETEMUHGETEMUHGETEMUHGET

Prefeitura Municipal recebe
autodeclarações de reformas
em imóveis em condomínios



A10
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 2 de agosto de 2024

SMAMSMAMSMAMSMAMSMAM

Mamaço reúne 300 pessoas
na Estação da Paulista
Evento marcou a abertura das ações da 8ª Edição da SMAM que marcam a
celebração do Agosto Dourado e do aniversário de 257 anos de Piracicaba

“Incentivar a amamentação é
muito importante. O leite mater-
no sustenta e é o melhor alimento
para o bom crescimento do bebê.
Meu filho não fica doente e isso é
resultado do aleitamento mater-
no. Posso dizer que isso só está
sendo prazeroso, pois tive muito o
apoio das equipes do postinho do
meu bairro”. A declaração é da
mãe do Ravi, de oito meses, Ana
Alice Oliveira Henrique, de 23
anos, que participou ontem (1o),
da ação do Mamaço, que reuniu
cerca de 300 pessoas e abriu as
ações que celebram o Agosto Dou-
rado e a 8ª Semana Municipal de
Aleitamento Materno (SMAM) que
traz como tema, em 2024, Ama-
mentação: apoie em todas as situ-
ações, e fazem parte das comemo-
rações de 257 anos de Piracicaba.

Realizado pela Secretaria de
Saúde por meio do Comitê Munici-
pal de Aleitamento Materno e Ali-
mentação Complementar Saudá-
vel, com apoio da Unimed Piraci-
caba, Hospital dos Fornecedores de
Cana (HFC), Santa Casa Saúde e
demais parceiros, o Mamaço acon-
teceu na Estação da Paulista con-
tando com a animação da apre-
sentação cultural do grupo Rádio
Comida e da Capivara Mona.

Rafaele Cristina, de 23 anos,
também levou sua filha Maya,
de cinco meses, para participar
do Mamaço. “A ligação entre mãe
e filho ao amamentar é única.
Tive muita dificuldade para ama-
mentar e, ainda no hospital, me
ofereceram as fórmulas para
substituir o leite materno. Não
aceitei, pois fui muito bem orien-
tada no postinho sobre a impor-
tância de amamentar. A minha
filha está recebendo somente meu
leite. Fico feliz em participar de
ações como essa e ver tantas
mães amamentando”, afirmou.

Para Geovanna Silva de
Paulo, de 22 anos, mãe de An-
tony Gabriel, de um ano e 28
dias, amamentar é tudo de
bom. “É saudável, um ato má-
gico entre mãe e filho. Minha
mãe me disse da importância, que
foi reforçada durante meu pré-
natal e, esse incentivo tem feito
meu filho crescer saudável”.

Rogério Tuon, coordenador
do Pacto para Redução da Morta-
lidade Materno Infantil, participan-
te de todas as edições da SMAM,
se diz muito feliz pela grande ade-
são das mães. “Como pediatra, é
uma alegria imensa participar des-
te encontro e ver quantas mães

Geovanna e o filho Antony participaram do
Mamaço realizado na tarde de ontem (1º)
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participam e incentivam o aleita-
mento materno. A criança que tem
como prioridade na sua alimenta-
ção com o leite da mãe até os dois
anos, garante que este bebê cres-
ça muito mais saudável ante
aqueles que não tiveram a alimen-
tação corrida. A mãe que tiver
dificuldade pode e deve procurar
nossas unidades, pois nossos pro-
fissionais estão capacitados para
atender as mamães”, enfatizou.

A presidente do Comitê Muni-
cipal de Aleitamento Materno e Ali-
mentação Complementar Saudável
de Piracicaba, Ludmila Tavares
Costa Ercolin, complementou a fala
de Tuon. “Juntos podemos pensar
em novas estratégias para promo-
ver e proteger a importância do alei-
tamento materno. O leite da mãe
não é fraco, ele é ouro. Precisamos
quebrar esse discurso, uma vez que
amamentar é saúde”, concluiu.

No próximo dia 22, às 19h30,
acontece na T. U. Caboclo Jiboia
e Zé Pelintra das Almas a pales-
tra “Umbanda: religião ou filo-
sofia de vida?”, coordenada por
Ademir Barbosa Júnior (Pai Der-
mes de Xangô). Um dos objetivos
é apresentar um painel sobre a
Umbanda bem diferente do este-
reótipo e do senso comum alimen-
tados pela mídia e por pessoas que
nunca estiveram num terreiro.

Dermes é autor de “O livro
essencial de Umbanda”, publica-
do em 2014 na Bienal de São Pau-
lo pela Universo dos Livros. O tí-
tulo, em diversas categorias na
Amazon, tem ocupado o primei-
ro lugar em vendas por diversas
ocasiões. Segundo o autor, um
dos comentários mais recebidos
de leitores é que, ao lerem o livro,
visitaram um terreiro pela pri-
meira vez. “Alguns inclusive se
tornaram umbandistas”, esclare-
ce o autor, para o qual as religi-
ões de terreiro não fazem proseli-
tismo. “Dez anos depois, desejo
fazer uma edição revista e ampli-
ada do livro”, afirma Dermes.

As inscrições para a pales-
tra devem ser feitas pelo What-
sApp 19997064603. O evento é
gratuito, conta com apenas 20

vagas e solicita-se a doação de 1
kg de alimento não perecível.

Com dezenas de livros (alguns
premiados e com diversas tradu-
ções), Doutorando em Comunica-
ção pela UNIP (bolsa CAPES/PRO-
SUP), Mestre em Literatura Brasi-
leira pela USP, onde também se
graduou em Letras, Pai Dermes é
Doutor honoris Causa pelo MCNG-
IEG (2018) e pela FEBACLA (2019)
e Pós-graduado em Ciências da
Religião pelo Instituto Prominas.
Nascido em Piracicaba em 02/8/
1972, desde 2019 é patrono e titu-
lar da cadeira 62 da Academia In-
dependente de Letras (sede em Per-
nambuco), com a divisa “Axé”. Em
Piracicaba idealizou e coordenou
inúmeros projetos culturais e o
Fórum Municipal das Religiões de
Terreiro (2011-2014), produziu cur-
tas-metragens com temática dos
Orixás e dirige a Tenda de Umban-
da Caboclo Jiboia e Zé Pelintra das
Almas, fundada em 2015, em Blu-
menau - SC Em 2014 presidiu o Fó-
rum Europeu de Umbanda, em Lei-
ria, Portugal, e em 2015 foi o vice-
presidente do Fórum Catarinense
de Umbanda, em Blumenau. É Ogã
há mais de 20 anos do Ile Iya Tun-
de (hoje sediado em Embu das Ar-
tes), com a dijina Tata Obasiré.

‘Umbanda: religião ou filosofia de vida?’
traz mosaico de informações sobre o tema
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Palestra sobre Umbanda
arrecada alimentos

O Governo Federal publicou
a Medida Provisória nº 1.247/
2024, que visa conceder desconto
para liquidação ou renegociação
de parcelas de operações de crédi-
to rural de custeio, de investimen-
to e de industrialização contrata-
das por produtores gaúchos que
tiveram perdas materiais decor-
rentes das fortes chuvas ocorri-
das entre abril e maio deste ano.

A autorização vale para os
municípios que tiveram estado
de calamidade pública ou em si-
tuação de emergência reconhe-
cido pelo Poder Executivo fede-
ral e foi publicada em edição ex-
tra do Diário Oficial da União
(DOU) dessa quarta-feira (31).

“Estamos trabalhando para
a reconstrução do agro no Rio
Grande do Sul. A MP vem para
dar mais agilidade neste suporte
do governo. O produtor vai po-
der ter novas perspectivas para
cumprir seus compromisso e pro-
duzir com tranquilidade”, evi-
denciou o ministro da Agricultu-
ra e Pecuária, Carlos Fávaro.

A Medida concede subvenção
econômica em forma de desconto
para produtores que tenham sofri-
do perdas iguais ou superiores a
30%. Enquadram-se produtores
cuja parcelas tenham sido contra-
tadas até o dia 15 de abril deste
ano e tenham vencimento entre 1º
de maio e 31 de dezembro de 2024.

Para as operações de crédi-
to rural de industrialização, o
desconto para liquidação ou re-
negociação incidirá somente em
operações contratadas no âmbi-
to do Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura Fami-
liar (Pronaf) e desde que o pro-
dutor seja integrante da opera-
ção de crédito e comprove as per-
das materiais referentes à produ-
ção da unidade agroindustrial,
individual, grupal ou coletiva.

As operações contratadas por
cooperativas de produção agrope-
cuária, em quaisquer das linhas
previstas, e as operações de indus-

trialização contratadas no âmbito
do Pronaf serão analisadas pela
comissão instituída pelos Ministé-
rios da Fazenda (MF), da Agricul-
tura e Pecuária (Mapa) e pelo De-
senvolvimento Agrário e Agricul-
tura Familiar (MDA). A análise será
feita para produtores que tenham
tido perda igual ou superior a 60%.

Para a concessão do benefí-
cio, o percentual de perdas decla-
rado pelo produtor deverá ser va-
lidado pelo Conselho Municipal
de Desenvolvimento Rural Sus-
tentável (CMDRS) e, nos casos
em que o CMDRS não estiver ope-
rante, a validação poderá ser re-
alizada por colegiado congênere.

Para as operações de crédito
em situação de inadimplência fica-
rá condicionada à liquidação ou à
regularização das parcelas venci-
das e não pagas relativas ao perío-
do anterior a 1º de maio de 2024.

A publicação ainda aponta
que os custos resultantes da con-
cessão do desconto e da renego-
ciação das operações equaliza-
das, serão assumidos pela União,
no limite das disponibilidades
orçamentárias e financeiras es-
pecíficas para essa finalidade.

A MP também autoriza o
Governo Federal a aumentar em
até R$ 500 milhões a participa-
ção no Fundo Garantidor para
Investimentos (FGI). “O fundo
garantidor dá liquidez, para que
o produtor tenha a cobertura das
operações contratadas. E esse
fundo de aval, pode ter certeza,
vai funcionar como a mola pro-
pulsora para que a economia vol-
te a funcionar”, explicou Fávaro.

O ministro ainda destacou
que o Governo Federal está em-
penhado nas ações de apoio ao
Rio Grande do Sul e que a Medi-
da, muito esperada pelo setor,
visa trazer um respiro aos produ-
tores rurais. Fávaro ainda esclare-
ceu que com a divulgação, o próxi-
mo passo é a publicação da regu-
lamentação da MP, que deve sair
por Decreto nos próximos dias.
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Governo Federal publica MP para
renegociação de dívidas bancárias
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2ª Expo ESG segue hoje no Engenho Central
A 2ª edição da Expo ESG Pira-

cicaba mostrou que a ideia de falar
sobre os temas ambiental, social e
governança continua sendo uma
necessidade para as cidades, em-
presas e organizações. A abertura
do evento ocorreu na manhã de
ontem (1ª), com a participação de
autoridades, organizadores e con-
vidados. A abertura coube a uma
das vozes mais influentes em
sustentabilidade empresarial,
Denise Hills, convidada para
abrir a Expo 2024 a convite da FIA
Business School, que conduziu e
organizou a curadoria de conteú-
do do evento através do projeto
educacional Stakeholders e ESG.

Pelo segundo ano, a Expo ESG
Piracicaba surge como o epicen-
tro de conhecimento e insights
valiosos, reunindo palestras ins-
piradoras, debates provocativos
e painéis enriquecedores com es-
pecialistas que lideram o caminho
na vanguarda da sustentabilida-
de empresarial e da agenda ESG.

Em sua extensa grade de pa-

lestras, sendo 55 no total, os espe-
cialistas abordam temas cruciais,
desde estratégias para a sustenta-
bilidade até os desafios práticos da
implementação ESG, passando por
questões relevantes como lideran-
ça, diversidade e inclusão, relações
empresa-comunidade, os impera-
tivos da preservação da Amazô-
nia, o papel do mercado financei-
ro, direitos humanos, ética nas
relações empresariais, entre ou-
tros temas de relevância inquesti-
onável. Além dos painéis e
workshops, os visitantes poderão
conferir nos estandes espalhados
pelo espaço as práticas ESG de
empresas e entidades. Estudantes
do ensino médio estão participan-
do de oficinas e propondo solu-
ções para problemas reais base-
ados nos Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS).

OFICINA DE DESIGN
THINKING - Alunos do curso
técnico em Administração da Es-
cola Estadual Monsenhor Jerony-
mo Gallo estiveram presentes no

primeiro dia da Expo ESG. Assis-
tiram à palestra “Inovabilidade:
Transformando desafios em Opor-
tunidades para a Sustentabilida-
de Empresarial”, com Denise Hi-
lls, e participaram da Oficina de
“Design Thinking: Objetivos para
o desenvolvimento sustentável”.

De acordo com a professora
Flávia Paschoal, responsável na
escola pelo PAEET (Programa de
Apoio ao Estudante do Ensino Téc-
nico), o tema está alinhado ao con-
ceito de ESG, estudado no primei-
ro semestre na disciplina de Intro-
dução à Administração.  “A parti-
cipação em eventos corporativos,
como a Expo ESG, é importante
para que os alunos tenham forma-
ção alinhada à realidade do mer-
cado de trabalho”, afirmou.

Na palestra, os estudantes vi-
ram que o grande desafio da soci-
edade, empresas e governos é evi-
tar que o aquecimento global com-
prometa a sobrevivência humana.
Neste contexto, puderam verificar
como as mudanças climáticas im-

pactam a economia e a importân-
cia das organizações adotarem, de
imediato, práticas sustentáveis
que contribuam não apenas para
a preservação, mas também para
a regeneração do meio ambiente.
Na oficina, refletiram sobre os 17
objetivos da Agenda 2030 da
ONU (Organização das Nações
Unidas) e propuseram, em gru-
pos, soluções práticas para que
estas metas possam ser atingidas.

CAMINHADA PET E COR-
RIDA - Toda a programação da
2ª EXPO ESG segue na sexta-feira.
Já no sábado uma caminhada PET,
com feira de adoção de filhotes,
mutirão de vacinação e arrecada-
ção de doações para o Projeto Poti-
nho Cheio, que cuida de animais
da cidade. No domingo, ocorre a
Corrida ESG, que reverterá todo o
valor arrecadado com suas inscri-
ções para causas sociais. A previ-
são é que a corrida reunirá pelo
menos 7 mil corredores o que fará
dela o maior evento da categoria
no interior do estado de São Paulo.
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Prefeitura vai reformar Ginásio de Esportes
Obra tem investimento de R$ 979 mil, recurso obtido por meio de emenda parlamentar

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) e da Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), vai
reformar o Ginásio de Esportes
José de Oliveira Garcia Neto, o mi-
niginásio, localizado a rua Treze
de Maio, s/nº, no Bairro Alto.

O Termo de Adjudicação e
Homologação, da Concorrência nº
63/2023 do processo licitatório foi
publicado do Diário Oficial desta
terça, dia 30/7. O investimento es-
timado é de R$ 979 mil, recebido
por meio de emenda parlamentar
do deputado federal Guiga Peixo-
to. Os trabalhos devem ser con-
cluídos em até 180 dias, após a
emissão da ordem de serviço.

As obras contemplam a demo-
lição e substituição dos pisos das
duas quadras, troca das tubulações
de 100 mm existentes em torno das

quadras, remoção e instalação de
novas tabelas de basquete, substi-
tuição do quadro de distribuição
de energia, instalação de novos re-
atores e aparelhos de iluminação.

O trabalho inclui a reforma
completa dos vestiários masculi-
no e feminino com substituição
dos aparelhos sanitários, troca
dos acessórios, substituição de
mictório (exclusivo masculino),
dos registros e das válvulas e a
troca dos revestimentos cerâmicos
existentes no piso e nas paredes.

A execução das obras contem-
plam ainda a reforma dos banhei-
ros, da sala de basquete e execução
de montagem e instalação de es-
trutura metálica para cobertura de
área externa, substituição de ram-
pas e serviços de pintura completa.

COMPLEXO – Inaugura-
do em 26 de agosto de 1988, o
Ginásio de Esportes José de Oli-

veira Garcia Neto, que integra o
principal complexo esportivo do
município, recebeu em outubro
de 2023 melhorias nas estrutu-
ras do telhado, com serviços de
troca de 351,24 metros quadrados
de telhas onduladas translúcidas
em polipropileno e de 170,79 me-
tros quadrados de telhas em aço
galvanizado ondulado. O pacote
das reformas incluiu a substitui-
ção de mais de 522 metros qua-
drados de telha e a vedação de to-
dos os parafusos do telhado.

O pacote de reformas que in-
cluiu o miniginásio contemplou
ainda as reformas no Complexo
Esportivo Professor José Carlos
Callado Hebling, no Parque Pre-
zotto, no Centro Esportivo Dirceu
de Toledo, no Jaraguá, e no Giná-
sio Poliesportivo Alfredo de Almei-
da Leite, na Paulicéia, com inves-
timento total de R$ 299.549,53.
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O pacote das reformas incluiu a substituição de mais de 522 metros
quadrados de telha e a vedação de todos os parafusos do telhado

As secretarias de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística (Se-
mil) e Educação (Seduc) do Estado
de São Paulo divulgam nesta quin-
ta-feira (1º) o regulamento do Con-
curso de Redação Adapta Escola
SP: Mudanças Climáticas e as
Ações das Comunidades Escolares
do Estado de São Paulo, lançado
durante as comemorações do Dia
Mundial do Meio Ambiente. O con-
curso visa promover nas escolas
estaduais conscientização sobre
as mudanças climáticas, incenti-
vando a comunidade escolar a de-
senvolver projetos e adotar medi-
das que contribuam para a redu-
ção das emissões de gás carbônico
e a preservação do planeta.

Para a secretária de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Logís-
tica, Natália Resende, o projeto vai
além da questão textual: “Quere-
mos gerar consciência e engajar os
alunos para que possam, por meio
de atitudes do dia a dia, fazer a
diferença nas casas deles, nas es-
colas e na comunidade”, avaliou.

Podem participar estudantes
da rede pública estadual, a partir
do 5º ano do Ensino Fundamental.
A competição será dividida em três
categorias: Anos Iniciais do Ensino
Fundamental (5º ano), Anos Finais
do Ensino Fundamental (6º ao 9º
ano) e Ensino Médio (1ª a 3ª série).
Neste contexto, estão inseridos mais
de 2,6 milhões de estudantes.

As redações precisam abor-
dar o tema “Mudanças Climáti-
cas” e podem explorar aspectos de
mitigação e adaptação, com dife-
rentes gêneros textuais para cada
categoria: os alunos de 5º ano do
Ensino Fundamental devem pro-
duzir o texto, seguindo a linha
“Você sabia que...”, e os das duas
outras categorias (6º ao 9º ano
do Ensino Fundamental e Ensino
Médio) têm que criar um texto dis-
sertativo argumentativo. Essas
turmas podem relatar projetos
que desenvolveram na própria es-
cola, envolvendo a comunidade.
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Transtorno em avenida motiva
ação ao Ministério Público

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa, o Cassio Fala Pira (PL), en-
caminhou na terça-feira (30) a re-
presentação de número 726/2024
para que a Prefeitura de Piraci-
caba junto a Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel) e as empresas responsáveis
pela obra realizada na Avenida
Pádua Dias, conhecida como SP-
304, forneçam todas as informa-
ções, explicações, documentos, es-
tudos e planejamentos que foram
realizados até a efetiva colocação
das placas de concreto no solo.

A representação tem o intui-
to de resolver a situação precá-
ria que vem ocorrendo atual-
mente em todos os veículos quan-
do entram em contato com o solo
e as placas de concreto, quando
os veículos tremem, e possivel-

mente isso ocorre devido à má
qualidade dos produtos e conse-
cutivamente à má realização do
serviço quando da aplicação e co-
locação do Concreto junto ao solo.

“Esta intervenção e elucida-
ção dos fatos se fazem extrema-
mente necessárias, como seja re-
alizado todas as investigações
pertinentes para solucionar esta
problemática, sendo que existiu
uma ou demais empresas contra-
tadas para solucionar e trazer me-
lhorias viárias em nossa Cidade,
bem como se averigue também se
as empresas ora contratadas pela
Municipalidade cumpriram rigo-
rosamente com seus contratos,
dito que os repasses e pagamen-
tos foram realizados ou até mes-
mo estão sendo repassados por
etapas”, explicou o vereador.

As redações devem ser produ-
zidas em equipe, composta por três
alunos da unidade escolar, com o
acompanhamento de um professor
orientador. Para orientar os alu-
nos, os professores contarão com
materiais disponibilizados pela Se-
mil no site da Educação Ambiental
(semil.sp.gov.br/educacaoambien-
tal) e serão instruídos por meio de
uma live, que será realizada no pró-
ximo dia 2. Os estudantes poderão
desenvolver as redações de 5 de
agosto a 4 de outubro. Nesta pri-
meira etapa, cada unidade escolar
irá formar uma comissão julgado-
ra e escolher três redações, uma
por categoria. Depois, do dia 7 de
outubro a 25 de outubro, cada di-
retoria de ensino irá escolher três
redações, uma por categoria.

Os textos selecionados serão
encaminhados para a Seduc, que
vai escolher nove redações, três
por categoria. Por fim, a Semil
classificará esses textos em primei-
ro, segundo e terceiro lugar.

Os critérios de avaliação da
produção textual dos alunos do
5º ano levarão em consideração
originalidade, capacidade de co-
municação e argumentação, en-
tendimento do gênero textual pro-
posto, desenvolvimento do tema e
qualidade da escrita e normas or-
tográficas e gramaticais. As reda-
ções dos estudantes do 6º ao 9º
do Ensino Fundamental e do En-
sino Médio serão avaliadas con-
forme os seguintes critérios: cria-
tividade, relevância, organização
do texto, ortografia e gramática.

O resultado será divulgado
no dia 22 de novembro no site
das secretarias. A premiação
será em 29 de novembro em lo-
cal a ser definido. Os prêmios
serão leitores de livros digitais,
tablets e notebooks. O regulamen-
to pode ser consultado na página
do Centro de Referência em Edu-
cação (CRE) Mario Covas: http:/
/www.escoladeformacao.sp.gov.br/
portais/Default.aspx?tabid=9390.

MMMMMUDANÇASUDANÇASUDANÇASUDANÇASUDANÇAS     CLIMÁTICASCLIMÁTICASCLIMÁTICASCLIMÁTICASCLIMÁTICAS

Estado divulga regulamento
de concurso de redação
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Hyundai patrocina Expo ESG 2024
Evento que acontece até domingo (4) discutirá o futuro da agenda ESG no mundo corporativo com alguns dos principais líderes do setor

A Hyundai Motor Brasil é pa-
trocinadora da 2ª edição do Expo
ESG, que acontece esta semana no
Parque do Engenho Central de Pi-
racicaba. Um dos principais even-
tos de governança ambiental, soci-
al e corporativa do país, o evento
retorna ao interior de São Paulo
para debater em diversos painéis os
temas que movem o setor hoje, e os
passos que ainda precisam ser da-
dos nos próximos anos, desde es-
tratégias para a sustentabilidade,
passando pelos desafios das rela-
ções entre empresas e comunida-
des, até as ações práticas da imple-
mentação ESG. O evento é gratuito e
prevê mais de 30 mil participantes.

“O Expo ESG representa uma
grande oportunidade para a troca
de conhecimento e boas práticas
com importantes lideranças, o que
contribui para a definição de quais
são os próximos passos para um
futuro mais sustentável. A Hyun-
dai está deixando de ser apenas um
fabricante de automóveis para tor-
nar-se um verdadeiro fornecedor
de soluções de mobilidade inteli-
gente e, para isso, investimos em
tecnologias e ações inovadoras que Evento gratuito acontece entre os dias 1 e 4 de agosto, no Parque do Engenho Central de Piracicaba

Divulgação

transformarão a maneira como
interagimos com a sociedade e o
meio ambiente, preservando re-
cursos naturais e reduzindo des-
cartes”, aponta Ricardo Mar-
tins, vice-presidente administra-
tivo da Hyundai Motor Brasil.

No evento, a Hyundai irá ex-
por um Hyundai CRETA N Line
equipado com uma das iniciativas
da marca voltadas ao cuidado com
o meio ambiente: tapetes automo-
tivos produzidos a partir de reta-
lhos de PVC. Estes resíduos são
descartados na produção dos ban-
cos dos veículos e, ao invés de des-
tinados para aterros sanitários, são
reaproveitados e ganham novo ci-
clo de vida na cadeia automotiva.
Com ações como esta, a Hyundai se
tornou a primeira fabricante de au-
tomóveis a ser certificada pelo Insti-
tuto Lixo Zero Brasil, e que teve, re-
centemente, seu reconhecimento
renovado após aumentar o índice
de conformidade na destinação de
descartes de 93% para 94,2%.

As iniciativas estão em linha
com a atuação mundial da marca.
Durante a edição 2021 do IAA Mo-
bility, em Munique, na Alemanha,

a Hyundai anunciou seu compro-
misso global de neutralizar as emis-
sões de carbono por completo até
2045. Juntamente com a introdu-
ção de tecnologias ecológicas e cen-
tradas no futuro, a montadora au-
menta a credibilidade e a empatia de
sua marca por meio de ações ambi-
entais, sociais e de governança proa-
tivas, como o reforço de suas diretri-
zes para melhorar o ambiente de tra-
balho na cadeia de suprimentos.

Em reconhecimento ao desem-
penho das atividades de gestão
ESG, a empresa foi incluída no Ín-
dice Mundial de Sustentabilidade
Dow Jones (DJSI) pela primeira vez
em 2022. Com isso, a Hyundai pas-
sou a figurar entre as 250 melho-
res empresas para capitalização de
mercado entre as 2.500 listadas.

 
SERVIÇO
2º Expo ESG. Data: de 01 a
04 de Agosto. Local: Parque
do Engenho Central de Pira-
cicaba - Av. Dr. Maurice Allain,
454 - Vila Rezende – Piraci-
caba/SP. Horário: das 8h às
18h30. Inscrições gratuitas:
expoesg.com/inscricoes
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Conselho Regional de Contabilidade e Sebrae
assinam convênio de cooperação técnica

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Cine Eixo leva cinema
gratuito a 21 municípios

Transformar praças e espaços
públicos em salas de cinema tem-
porárias garantindo o acesso gra-
tuito à cultura e diversão da me-
lhor qualidade. Esses são alguns
dos principais objetivos do Cine
Eixo, projeto cultural de cinema iti-
nerante promovido pela concessio-
nária Eixo SP em parceria com a
Porto Cultural Vix e Ministério da
Cultura. As sessões serão exibidas
gratuitamente em 21 municípios,
entre 5 de agosto e 15 de outubro.

O projeto permanecerá dois
dias em cada uma das 21 cida-
des, com dez sessões gratuitas.
Em agosto, os municípios que re-
ceberão as exibições são Cordei-
rópolis (5 e 6), Santa Gertrudes
(8 e 9), Ipeúna (12 e 13), Char-
queada (15 e 16), Corumbataí (19
e 20), Itirapina (22 e 23), Brotas
(26 e 27) e Torrinha (29 e 30). Em
setembro, o projeto segue para
Dois Córregos, Mineiros do Tie-
tê, Itapuí, Piratininga, Gália, Her-
culândia, Parapuã e Lucélia. Em
outubro, as sessões ocorrem em
Mariápolis, Flórida Paulista, Cai-
abu, Indiana e Junqueirópolis. Os
dias e locais das exibições em cada
um desses municípios serão di-
vulgados nos próximos dias.

A primeira cidade a receber o
projeto será Cordeirópolis. As ses-
sões gratuitas serão na segunda (5)
e terça-feira (6), na Praça Jamil
Abrahão Saad, no centro da cida-
de. Na sequência, o cinema móvel
segue para Santa Gertrudes, onde
permanecerá nos dias 8 e 9, no
Espaço Livre do Jardim Paulista,
que fica no cruzamento da rua
Limeira com a avenida São Paulo.

As sessões ocorrem sempre às
8h, 10h, 14h, 16h e às 19h, com um
total de cinco filmes por dia. Os in-
gressos devem ser retirados anteci-
padamente e nos próprios locais das
exibições. O lançamento oficial do
Cine Eixo será na próxima segun-
da-feira (5), em Cordeirópolis, às
14h, e contará com a presença de
representantes da concessionária e
dos parceiros neste projeto. Em ra-
zão da cerimônia, a sessão das 14h,
neste dia, será adiada para as 14h30.

Com estrutura semelhante à
dos cinemas convencionais, o
Cine Eixo oferece sala com isola-
mento térmico e acústico, ar con-
dicionado, bomboniere e som e
projeção digitais. O espaço tem

capacidade para 78 pessoas e uma
plataforma elevatória para garan-
tir que todos tenham acesso à
magia do cinema. E, para tornar
a experiência ainda mais especi-
al, pipoca e refrigerante são gra-
tuitos para todos os espectadores.

A programação do Cine Eixo
foi pensada para agradar a todos
os públicos, com histórias cativan-
tes e emocionantes para toda a fa-
mília, de clássicos atemporais até
as mais recentes aventuras anima-
das e comédias. As sessões da ma-
nhã e da tarde são dedicadas aos
alunos das escolas do município,
mas caso ainda sobrem vagas serão
abertas às demais crianças e acom-
panhantes. Já as sessões noturnas
serão abertas para todos - crianças,
jovens e adultos - que buscam uma
boa opção de lazer para terminar
o dia de forma leve e divertida.

No primeiro dia de exibi-
ções, os espectadores terão a
oportunidade de assistir a suces-
sos da Disney, como “Elementos”,
exibido às 8h, e “Wish”, com ses-
são às 10h. Na sequência, o Cine
Eixo exibe “Encanto” às 14h;
“Pluf, O Fantasminha” às 16h,
e “ A Pequena Sereia “ às 19h.

Já o segundo dia de exibições
reserva ainda mais diversão com
o filme “Mundo Estranho”, exi-
bido às 8h, “Lightyear” às 10h,
“Dois Irmãos” às 14h, “A Bela e a
Fera” às 16h, e o sucesso nacio-
nal “Mussum - O Filmis” às 19h.

Para o diretor-presidente da
Eixo SP, Sergio Santillan, o proje-
to é uma grande oportunidade
para promoção da inclusão cultu-
ral, oferecendo à população local
a chance de vivenciar a magia do
cinema sem custos financeiros.
“Este projeto democratiza o aces-
so à cultura, permitindo que pes-
soas de todas as idades e classes
sociais desfrutem de filmes que
marcaram a história do cinema”,
diz. Segundo ele, a iniciativa tem
também um importante valor so-
cial ao permitir que os moradores
se reúnam para compartilhar mo-
mentos de lazer, fortalecendo des-
ta forma os laços comunitários.

Informações sobre os filmes
e a programação poderão ser
consultadas por meio do site
www.cineeixo.com.br que entrará
no ar na próxima segunda-feira,
no lançamento do Cine Eixo.

Divulgação

Projeto cultural ocorrerá de agosto a outubro
com programação de filmes para toda a família

O Conselho Regional de Con-
tabilidade do Estado de São Paulo
(CRCSP) acaba de assinar um con-
vênio de cooperação técnica com o
Sebrae-SP. O objetivo é capacitar
profissionais da área de contabili-
dade, bem como suas empresas cli-
entes, em cursos presenciais e onli-
ne voltados ao fomento do empre-
endedorismo e gestão de negócios.
O convênio tem duração de um ano.

O CRCSP tem aproximada-
mente 154 mil profissionais regis-
trados. Atualmente são 26.914 or-
ganizações paulistas ativas, das
quais, 11.989 têm mulheres como
sócia ou responsável técnica. Desde
2021, o registro de mulheres conta-
doras tem sido maior que o de ho-
mens – atualmente, 42% dos profis-
sionais ativos registrados no CRCSP
são mulheres, ou seja, 64 mil.

Por isso, ações específicas vol-
tadas ao empreendedorismo femi-
nino estarão presentes por meio do
programa Sebrae Delas; o convê-
nio abrange ainda as soluções ofe-
recidas pela Faculdade Sebrae.

O presidente do CRCSP, João

CRCSP irá capacitar profissionais da área de contabilidade
e suas empresas clientes; convênio tem duração de um ano

Divulgação

Carlos Castilho Garcia, destaca a
importância do convênio com o
Sebrae-SP como uma forma de le-
var informação e apoiar os profis-
sionais da contabilidade a terem
acesso a uma diversidade de ser-
viços e atividades. “Este convênio
traz a estrutura desta parceria,
que possibilitará uma série de
ações conjuntas específicas deri-
vadas deste acordo”, afirma.

O diretor-superintendente do
Sebrae-SP, Nelson Hervey Costa,
revelou que dentre as parcerias fir-
madas pelo órgão, esta é uma das
mais relevantes, pois “todo empre-
endedor tem, ao lado, um profis-
sional da contabilidade que lhe dá
suporte”. Costa lembrou ainda
que os profissionais contábeis são
também empreendedores e desta-
cou que o Sebrae-SP tem uma
ampla gama de soluções disponí-
veis para que eles possam potenci-
alizar a gestão de seus negócios.

A página para acesso aos cur-
sos será disponibilizada ao CRCSP.
Nela os profissionais da contabili-
dade e seus clientes podem acessar

a agenda de capacitações específi-
cas contempladas no convênio.

O Sebrae-SP - Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas - é uma entidade que tem
em seu conselho administrativo
representantes da iniciativa priva-
da e do setor público. Essa compo-
sição visa sintonizar as ações que
buscam estimular e promover as

empresas de micro e pequeno porte
com as políticas de desenvolvimen-
to econômico e social. Formalmen-
te, trata-se de uma entidade civil
sem fins econômicos, criada pela Lei
n.º 8.029, de 12 de abril de 1990,
regulamentada pelo Decreto n.º
99.570, de 9 de outubro de 1990,
posteriormente alterada pela Lei n.º
8.154, de 28 de dezembro de 1990.
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Exposição Marias Valentes
relata combate à violência
contra a mulher

Desde ontem (1º), o Centro
Cívico é espaço da exposição de
cartazes Marias Valentes, que
tem como tema o combate à vio-
lência contra a mulher. Os carta-
zes ficarão expostos até o dia 31
de agosto, no hall do andar Tér-
reo 1 (T1), das 8h30 às 16h30 – a
visitação é gratuita e aberta ao
público. A ação integra também a
campanha Agosto Lilás, de en-
frentamento à violência domésti-
ca e familiar contra a mulher.

Os cartazes estampam tra-
balhos realizados pelos alunos
do curso de design gráfico e di-
gital do Senac Piracicaba e a pro-
posta é da Rede de Atendimento

e Proteção à Mulher de Piracica-
ba e Procuradoria Especial da
Mulher da Câmara Municipal.

O Agosto Lilás é uma campa-
nha instituída por meio da Lei Es-
tadual nº 4.969/2016, com objeti-
vo de intensificar a divulgação da
Lei Maria da Penha, sensibilizar e
conscientizar a sociedade sobre o
fim da violência contra a mulher,
divulgar os serviços especializados
da rede de atendimento à mulher
em situação de violência e os meca-
nismos de denúncia existentes.

O período está associado ao ani-
versário da Lei Maria da Penha (Lei
Nº 11.340, de 7 de agosto de 2006),
que em 2024 completa 18 anos.

Cartazes ficarão expostos no hall do andar Térreo 1;
ação integra campanha Agosto Lilás

Divulgação
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Representante do IPT se reúne
com professores da EEP

Atendendo a um convite da
diretoria acadêmica da Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP),
o pesquisado sênior Gabriel Vi-
cente, representante do escritório
de negócios do Instituto de Pes-
quisas Tecnológicas (IPT) em Pi-
racicaba, participou na última se-
gunda-feira, dia 29 de julho, de
uma importante reunião com to-
dos os professores da graduação.

O objetivo foi envolver a
academia com a possibilidade de
novos projetos de extensão uni-
versitária que poderão ser de-
senvolvidos por meio de esfor-
ço comum entre o IPT, EEP e a
própria Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep).

Vale lembrar que no último
mês de abril Fumep e IPT celebra-

ram uma aliança estratégica na ge-
ração de produtos, processos e ser-
viços inovadores, além da transfe-
rência e da difusão de tecnologia.

Marcelo Zambon, diretor
acadêmico da EEP, destacou que
após o encontro todos os pro-
fessores foram orientados a
agendar horário com o Gabriel
Vicente, para saber mais deta-
lhes sobre as possibilidades e ca-
minhos da interação com o IPT.

“O 1º contato com os pro-
fessores foi excelente. Agora va-
mos ver quais projetos podemos
desenvolver, utilizando a exper-
tise do IPT, um dos institutos
de pesquisa mais respeitados do
país, no fortalecimento do ecos-
sistema de inovação de Piraci-
caba”, frisou Gabriel Vicente.

Divulgação

O objetivo foi envolver a academia com a possibilidade
de novos projetos de extensão universitária



A13
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 2 de agosto de 2024

RRRRREPRESENTEPRESENTEPRESENTEPRESENTEPRESENTAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕES

Governo Federal amplia número de adidos agrícolas
Decreto presidencial autoriza aumento de 29 para 40 postos. Esse é o maior aumento no número de representações diplomáticas de adidos agrícolas

- Ah agora "ocê vai carmá"

- Outubro tá ai, e as coisas
mudam!

- Existe um ditado que diz:
"As coisas precisam mudar
para continuar como estão".

- Então relaxa "véi".

- O XVZÂO perdeu a oportu-
nidade dos três pontos em
Rio Claro.

- Jogo difícil e equilibrado, os
detalhes sempre os detalhes
fazem a diferença.

- Penalidade mal batida, para
fora do gol de Romário.

- Em minha opinião Gilberto
Alemão deve ser o cara das
bolas paradas.

- É comprovação visível, não
estatística.

- Mais uma vez Luís Araújo
e Fabrício não viram a cor
da bola.

- Eric e Luizinho devem ter a
oportunidade de continuidade.

- Um centroavante de refe-
rência, forte e rápido dificul-
ta as ações da defesa ad-
versária, sempre terá dois na
marcação e abrem espaços
para os atacantes de lado.

- A diretoria trouxe mais uma
cara nova, o lateral direito
Kellyton 29 anos, estava em
Minas Gerais, mas já jogou
no estado de São Paulo
pela Portuguesa Santista.

- João Salles agora tem
concorrência, e isso é bom
para o time.

- Leandro Samarone ainda
espera por mais opções
para montar o time ideal,
mais uma peça para a se-
tor de criação e outro ata-
cante são suas prioridades.

- Douglas Pimenta até ci-
tou a possibilidade de mais
um zagueiro, mas o ataque
está mais carente.

- Sábado a equipe Passe
de Letra estará com a
transmissão ao vivo pelas
plataformas Facebook,
Ins tagram e You Tube
pela TV Metropolitana.

- As transmissões pela Rá-
dio Difusora estão em pro-
cesso de migração para a
FM e o encaixe da grade
vai demorar alguns dias.

- A qualidade, emoção e di-
versão continuam somente o
local de transmissão muda.

- Tony Costa, Jonas Pari-
sotto, João Luís Almeida e
Tarantini sempre a postos
para levar todas as informa-
ções e emoções das parti-
das do Nhô-Quim.

- Agradecimento a toda
direção e equipe da Rá-
dio Difusora AM 650, que
após 90 anos deixa de
existir e passa a ser so-
mente o 102,3 FM.

- Vamos sempre juntos com
o XVZÂO rumo a primeira
divisão do paulista e figu-
rando no cenário nacional.

- Quem viver verá!

-Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "Passe de Letra"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A Tri-
buna Piracicabana, gestor comercial e apaixo-
nado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

O Brasil contará com mais
11 adidâncias agrícolas nas re-
presentações diplomáticas do
país no exterior, passando de 29
para 40. A ampliação foi assina-
da pelo presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva, duran-
te cerimônia do Governo Fede-
ral, nesta quarta-feira (31), em
Várzea Grande, Mato Grosso.

Trata-se do maior aumento
do número de adidos agrícolas
no exterior desde que a função
foi criada, em 2008, pelo Decre-
to nº 6.464, já que serão imple-
mentadas de uma única vez.

“Agora vai ter adido do Mi-
nistério da Agricultura nas em-
baixadas brasileiras para aju-
dar a vender as coisas que pro-
duzem. Isso é coisa do Fávaro,
que passa o dia inteiro pensan-
do em abrir um novo mercado

para vender os produtos de vo-
cês. Quanto mais o Brasil cres-
cer, mais vai dar emprego, em-
prego dará salário, o salário vai
permitir que vocês possam com-
prar o que querem e nós tere-
mos uma vida digna e respeito-
sa”, ressaltou o presidente Lula. 

Dos 11 novos postos, cinco es-
tão na Ásia, três na África, dois
na América do Sul e um na Euro-
pa. Já os locais para instalação
das novas adidâncias agrícolas
serão definidos posteriormente por
meio de portaria interministerial
do Ministério da Agricultura e
Pecuária (Mapa) e do Ministério
das Relações Exteriores (MRE).

“Desde o início da gestão do
presidente Lula, temos batido re-
cordes de aberturas de mercado,
alcançando 166 em 55 diferentes
destinos. Isso tem sido possível,

em grande parte, graças ao traba-
lho dos nossos adidos agrícolas,
responsáveis por quase 70% des-
sas aberturas. Ao ampliar a pre-
sença desses profissionais em im-
portantes parceiros econômicos,
estamos potencializando ainda mais
as oportunidades para o setor”,
destacou o ministro da Agricul-
tura e Pecuária, Carlos Fávaro.

Os adidos agrícolas desem-
penham funções de assessora-
mento junto às representações di-
plomáticas brasileiras no exteri-
or. Suas principais atividades en-
volvem a identificação de opor-
tunidades de comércio, investi-
mentos e cooperação para o agro-
negócio brasileiro. Para isso, man-
têm interlocução com represen-
tantes dos setores público e priva-
do, formadores de opinião relevan-
tes na sociedade civil e academia.

Atualmente, há adidos agríco-
las nos seguintes locais: África do
Sul, Alemanha, Angola, Arábia
Saudita, Argentina, Austrália, Ca-
nadá, China (dois adidos), Colôm-
bia, Coreia do Sul, Egito, Estados
Unidos da América, França (Dele-
gação do Brasil junto às Organiza-
ções Internacionais Econômicas
Sediadas em Paris), Índia, Indoné-
sia, Itália (Delegação Permanente
do Brasil junto à Organização das
Nações Unidas para a Alimenta-
ção e Agricultura e aos Organis-
mos Internacionais), Japão, Mar-
rocos, México, Suíça (Delegação do
Brasil junto à Organização Mun-
dial do Comércio e outras organi-
zações econômicas em Genebra),
Peru, Reino Unido, Rússia, Singa-
pura, Tailândia, Bélgica (Missão do
Brasil junto à União Europeia em
Bruxelas, dois adidos) e Vietnã.

Divulgação

A ampliação foi assinada pelo presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva, na quarta-feira (29)
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FALECIMENTOS FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 06/2024
Comunicamos que está aberta a licitação da CONCORRÊNCIA PÚBLICA nº 06/2024,
Processo: 596/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para realização de
OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA PARA ACESSO AOS BAIRROS ÁGUAS CLA-
RAS, ESTÂNCIA ACAPULCO E VISTA ALEGRE.  As propostas serão acolhidas com
início no dia 05/08/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 19/08/2024. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 19/08/2024. Deve
ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publi-
ca por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br.
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 01 de agosto  de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos

SR. MARCILIO GUIRRO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 84 anos, filho dos finados
Sr. Luiz Guirro e da Sra. Pas-
qua Masucato, era viúvo da
Sra. Maria Jose Franco Guir-
ro; deixa os filhos: Aparecida
Donizete Guirro, falecida; Cla-
rice de Fatima Guirro; Luis
Deomar Guirro, casado com a
Sra. Elisabete Soares dos An-
jos Guirro; Natalia Conceição
Guirro; Edson Antonio Guirro,
falecido e Jose Adilson Guir-
ro. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório Municipal da
Vila Rezende, sala “02”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO GOMES DE
PAULA MARTINS faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 79
anos, filho dos finados Sr. Ar-
chimedes de Paula Martins e da
Sra. Anezia Gomes Martins, era
viúvo da Sra. Edmeia Aparecida
Lopes Martins; deixa os filhos:
Cassia Cristina Lopes Martins
da Silva, casada com o Sr. Jor-
ge Luiz da Silva; Emerson Ale-
xandre Lopes Martins; Fernan-
do Jose Lopes Martins, casado
com a Sra. Vanessa Bernardi-
no de Campos Martins; Juliana
Lopes Martins Almeida, casada
com o Sr. Alessandro Paes de
Almeida e Fabio Lopes Martins,
casado com a Sra. Celia Cristi-
ane Tozzi. Deixa netos, bisne-
tas, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA CRISTINA BELLACO-
SA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 47 anos, filha do Sr.
Fausto Bellacosa e da Sra. Ma-
ria Rosa Varanda; deixa as fi-
lhas: Raquel Bellacosa Fonce-
ca e Beatriz Bellacosa Fonce-
ca. Deixa demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 08h00 às 16h15 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 16h30 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 71 anos, filha dos
finados Sr. Cecilio Firmino da
Silva e da Sra. Alcina Maria da
Silva, era viúva do Sr. Cicero
José da Silva; deixa os filhos:
Angela Maria da Silva Santos;
Severina Maria da Silva; Carlos
José da Silva, casado com a
Sra. Gisele Alves; Katia Maria da
Silva, casada com o Sr. Adriano
Xavier Figueiredo; Cassio José
da Silva, casado com a Sra.
Camila Rodrigues da Silva e
Camila Cassia da Silva, casa-
da com o Sr. Abraão Eugenio.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ PARRA VEIGA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados

Sr. Francisco Parra Gasques e
da Sra. Ana Maria da Veiga, era
casado com a Sra. Izabel Blan-
co Parra; deixa os filhos: Rosa-
na Blanco Parra Furlan, casa-
da com o Sr. Gilberto Antonio
Furlan; Renato José Parra e Ri-
cardo Blanco Parra. Deixa o
neto Thiago Blanco Parra Fur-
lan, irmãos; cunhados; sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
das 13h00 às 18h15 na sala
“Safira” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 18h30 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA SILVA MATHI-
AS faleceu anteontem, na cida-
de de São Paulo/SP, contava 96
anos, filha dos finados Sr. Hei-
tor da Silva e da Sra. Angelina
Lavra, era viúva do Sr. Ercilio
Mathias; deixa o filho: Alcides
Mathias. Deixa também netos,
bisnetos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, às 14h00 no
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EVA MARIA MARCIANO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 74 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jovelino Marciano e da
Sra. Lucia Leopoldino Marcia-
no. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
14h00 da sala “B” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-

reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIALEDA PEREIRA DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 70 anos, filha dos
finados Sr. Jose Morato da Sil-
va e da Sra. Ana Pereira Silva;
deixa os filhos: Ana Cristina
Pereira da Silva, casada com o
Sr. Reginaldo Aparecido da Sil-
va; Edvaldo Ferreira da Silva,
casado com a Sra. Silmara So-
ares da Silva; Eder Barbosa;
Edson Antonio Pereira dos San-
tos, casado com a Sra. Cintia
Ingridi Gentil dos Santos; Epa-
minondas Lucas e Tiago Perei-
ra dos Santos, falecido. Deixa
irmãos, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h30
da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON ANTONIO DE JE-
SUS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 82 anos, filho da
Sra. Maria Antonia de Jesus,
deixa os filhos: Adriana dos
Santos de Jesus; Eliana dos
Santos de Jesus e Edson An-
tonio de Jesus Filho. Deixa os
netos André dos Santos de Je-
sus; Gustavo Henrique dos
Santos de Jesus e Giovane
dos Santos de Jesus. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
14h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARIA DE CAMAR-
GO faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 60 anos
de idade. Era filho do Sr. José
Benedito de Camargo e da Sra.
Maria Aparecida Lucidio de Ca-
margo, falecidos. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:30hs, no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LAZARO DE OLIVEIRA GO-
MES FILHO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 85
anos de idade e era casado
com a Sra. Irene da Silva Oli-
veira. Era filho do Sr. Lazaro de
Oliveira Gomes e da Sra. Se-
bastiana Martins de Oliveira,
falecidos. Deixa os filhos: Sel-
ma Aparecida Oliveira Togno-
ni casada com Samuel Togno-
ni, Marcia Aparecida de Olivei-
ra Barros casada com Fabio
Barros, Leda Aparecida de Oli-
veira Barbosa casada com
Pablo Rodrigo Barbosa, Pau-
lo Aparecido de Oliveira casa-
do com Karina Galvão de Oli-
veira.  Deixa netos demais pa-
rentes e amigos. O velório
ocorreu ontem no Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
Sala Esmeralda das 10:30hs
as 16:00hs, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ADEMIR LUIS COSTA fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 72 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Edenice Aparecida Camolesi.
Era filho do Sr. Bernardo Cos-
ta e da Sra. Teresa Sabadotto
Costa (falecida). Deixa os fi-
lhos: Robson Rogerio Costa,
Jeferson Willians Costa casa-

do com Ana Paula de Souza
Costa. Deixa o neto Pedro
Henrique de Souza Costa e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 13:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende Sala
– 1, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APPARECIDA RO-
LIM FROTA faleceu anteontem
na cidade de Campinas, aos
100 anos de idade e era viúva
do Sr. Edmar Barros Frota. Era
filha do Sr. Antonio Ferraz Ro-
lim e da Sra. Paulina Barbosa
Rolim, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Regina Celia Frota Bog-
gio casada com Agostinho Ma-
rio Boggio, Edmar Barros Fro-
ta Filho casado com Veridiana
de Oliveira Frota.  Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala A, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOÃO CARLOS MEDEIROS fa-
leceu ontem na cidade de
Charqueada, aos 47 anos de
idade. Era filho do Sr. Geraldo
Medeiros, falecido e da Sra
Benedita Ap. Donizete C. Me-
deiros. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 15:00hs,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Charque-
ada, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/
64 m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro am-
plo, sala de jantar, sala de estar,
cozinha, lavanderia, varanda e
garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porce-
lanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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